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Пролетараа всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕзндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ^ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Комсомольцы и комсомолки, советская молодежь! Учитесь 
жить и работать по-коммунистически! Вырабатывайте в себе 
высокие моральные качества! Будьте сознательными и неуто
мимыми строителями коммунизма!

(Из Призывов Ц К КПСС к  42-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

Год издания 43-й 
№ 261 (10928) Четверг, 5 ноября 1959 года. Цена 20 ноп.

Требуется постоянное 
внимание движению 

последователей 
В. Гагановой

Исторические решения X X I  
съезда КП С С  вооружили совет
ский народ величественной про
граммой коммунистического строи
тельства. На решения съезда со
ветские люди отвечают новыми 
трудовыми подвигами, замеча
тельным патриотическим движе
нием за досрочное выполнение 
заданий семилетнего плана. Огром
ное значение для успешного вы
полнения заданий семилетки име
ет развернувшееся по всей стране 
движение последователей брига
дира прядильной фабрики Вы ш 
неволоцкого хлопчатобумажного 
комбината Валентины Гагановой.

В. Гаганова перешла из пере
довой бригады, с более высокой  
оплатой труда, в отстающую и 
сделала ее передовой бригадой 
коммунистического труда.

«Ценность и благородство по
ступка этого человека, —  говорил 
на июньском Пленуме Ц К  КП С С  
Н . С. Хрущ ев, —  в том, что не 
материальная заинтересованность 
толкнула ее на такой шаг, а идея, 
идейная преданность коммунисти
ческому строю».

Горячая поддержка нашей пар
тией славного почина В. Гага
новой способствовала массовому 
распространению движения ее по
следователей.

Замечательное начинание В. Га
гановой нашло отклик и среди 
трудящихся нашей области.

Не сл.учайно, что первыми по
следовали ее почину участники  
соревнования за звание бригад и 
ударников коммунистического 
труда, разведчики будущего —  
бригадир бригады коммунистиче
ского труда В. Леонова на заводе 
«Томкабель», В. Тихонова й 
Л . Оглоблина на заводе резиновой 
обуви и другие. Бригада, в кото
рую  перешла В. Тихонова, была 
одной из самых отстающих в це
хе. В. Тихонова провела большую  
воспитательную работу с членами 
бригады, добилась- укрепления  
трудовой дисциплины. Результаты  
не замедлили сказаться. Улучш е
ние качества вьшускаемой продук
ции только за последние два ме
сяца дало экономии свыше 4  ты 
сяч рублей. М ладший мастер ком 
мунист Л. Оглоблина на заводе 
резиновой обуви, работницы швей
ной фабрики №  5 Б. Суходоляна 
и Г. Спицына возглавили отстаю
щие бригады и в короткий срок 
вывели их в число передовых.

Последовал почину В. Гага
новой и перешел работать в отста
ющий колхоз имени Кирова быв
ш ий агроном колхоза «Октябрь» 
Зырянского района Ф . Визиер. 
Сейчас он прилагает много сил. 
чтобы добиться подъема экономи
ки  колхоза.

В  благородных поступках по
следователей В. Гагановой с пол
ной силой проявляются коммуни
стические черты советского чело
века, ярко выражается его духов
ный облик.

Следуя замечательному почину  
Гагановой, мастер верхнего дам
ского платья артели «Рационали

затор» коммунист Л. Сюткина воз
главила бригаду, в которую во
шли бьшшие выпускницы проф
техшколы, не выполнявшие свои 
нормы. Тов. Сюткина умело орга
низовала работу девушек, и в ре- 
з.ультате они стали перевыполнять 
нормы выработки, значительно 
возросла их заработная плата. У  
самой же Сюткиной в первые ме
сяцы заработок снизился наполо
вину. Л . Сюткина сознательно по
шла на личные материальные 
жертвы ради интересов общего 
дела. И  в том, что артель «Рацио
нализатор» добилась в предок
тябрьском соревновании значи
тельных успехов, досрочно выпол
нив годовой план, есть заслуга и 
Людмилы Сюткиной и ее бригады.

Все эти примеры свидетель
ствуют о высокой сознательности 
советских людей, которые счита
ю т досрочное выполнение планов 
семилетки своим кровным делом, 
отдают все свои силы великой це
ли построения коммунизма.

Важнейшая задача партийных 
организаций заключается в том, 
чтобы умело возглавить pяcтvщee 
движение последователей В. Гага
новой, воспитывать трудящихся  
на примерах самоотверженного 
служения интересам советского 
общества.

Однако не все партийные орга
низации правильно решают эти 
задачи. Многие партийные орга- 
ннзапии промышленных предприя
тий Томска слабо поддерживают 
инициативу передовиков производ
ства. Этот недостаток имеет ме
сто и  в работе партийных органи
заций леспромхозов области. П о
чин В. Гагановой плохо распро
страняется в лесной промышлен
ности.

Партийные организации, райко
мы и горкомы К П С С  должны все
мерно поддерживать замечатель
ную  инициативу лучш их людей, 
помогать передовикам производст
ва правильно определять те от
стающие участки, на которы х они 
смогут лучше проявить свои спо
собности, оказывать им постоян
ное внимание. Необходимо значи
тельно улучш ить разъяснитель
ную  работу среди трудящ ихся о 
значении пбчина В. Гагановой, 
шире популяризировать опыт ра
боты ее последователей.

Повседневную разъяснительную  
и организаторскую работу по рас
пространению почина В . Гагановой 
призваны вести пвофсоюзные и 
комсомольские организации.

Партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации, раз
вивая творческую инициативу тру
дящихся, всемерно поддерживая 
новое замечательное движение, 
должны добиваться того, чтобы  
на предприятиях не было отстаю
щ их цехов, участков, рабочих, я 
в колхозах —  бригад и ферм. В  
этом и  заключается огромное зна
чение движения последователей 
Гагановой —  движения, ускоряю 
щего движение советского народа 
к  коммунизму.

Досрочно выполнили годовой 
"план продажи государству 
продуктов животноводства
Готовя достойную встречу 42-й 

годовщине Великого Октября и 
предстоящему Пленуму ЦК КПСС, 
труженики сельского хозяйства Во
ронежской области выподрили го
довой план продажи государству мо
лока и шерсти. На 1 ноября с. г. 
государству продано молока 400 
тыс. тонн, или больше, чем за соот
ветствующий период прошлого года, 
на 42 тыс. тонн.

Куйбышевская область ^  выпол
нила годовой план продажи госу
дарству молока на 100,6 процента. 
Поодано государству молока на 
222,3 тыс. тонн, или на 37 тыс. 
тонн больше, чем за этот период 
1958 года.

Краснодарский край —  выполнил 
годовой план продажи государству 
мяса и шерсти. Государству прода
но мяса 222,4 тыс. тонн и шерсти 
4.277 тонн, или больше, чем за этот 
период 1958 года, мяса —  на 56,4 
тыс. тонн и шерсти —  на 405 
тони.

Ростовская область —  выполни
ла годовой план продажи государ
ству мяса. Продано государству 
мяса 194,3 тыс. тонн, или на 70 
тыс. тонн больше, чем на эту дату 
в 1958 году.

Сталинградская область вы
полнила годовой план продажи го
сударству мяса, яиц и шерсти. Го
сударству продано мяса на 37,7 
тыс. тонн, яиц —  на 25,2 миллио
на ш тук и. шерсти —  на 1.183 тон
ны больше, чем за этот период 
1958 года.

Белгородская область —  выпол
нила годовой план продажи государ
ству мяса и шерсти. Продано боль
ше, чем за соответствующий период 
прошлого года, мяса на 14,7 тыс. 
тонн и шерсти —  на 115 тонн.

Липецкая область —  выполнила 
годовой план продажи государству 
мяса, яиц и шерсти. Продано госу
дарству больше, чем за соответст
вующий период прошлого года мя
са на 13,4 тыс. тонн, яиц —  на 8,5 
млн. ш тук и шерсти —■ на 65 тонн.

Ш м д а ш о щ е е с л  
д о с т ш ж е и и е  с о в е т с к о й :

31 октября летчик Г. К. Мосо
лов на самолете «Е-66» с одним 
турбореактивным двигателем до
стиг средней скорости в 2.388 
километров в час. В одном из за
ходов он достиг скорости в 
2.504 километра в час.

Центральный аэроклуб имени 

В. П. Чкалова полученный ре

зультат передает для регистра
ции в ФАИ в качестве мирового 
рекорда.

(ТАСС).

У нас мирные планы 
мирные цели

Торжественные собрания 
трудящихся в Москве

в  праздничный наряд одеваются 
улицы и площади Москвы. На фаса
дах зданий пламенеют яркие тран
спаранты с призывами Центрально
го Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза. Работники 
заводов и фабрик, научных учреж
дений встречают праздник новыми 
трудовыми успехами, многие из них 
досрочно выполнили задание перво
го года семилетки.

3 ноября в районах Москвы, на 
предприятиях и стройках, в учреж
дениях и учебных заведениях про
ходили торжественные собрания, 
посвященные 42-й годовщине Вели
кого Октября.

На многолюдном собрании в Жда
новском районе с докладом высту
пил первый секретарь Московского 
городского комитета КПСС В. И. Ус
тинов. Передовики производства, 
руководители партийных, совет
ских, профсоюзных и комсомоль
ских организаций Бауманского рай
она собрались в драматическом 
театре имени Н. В. Гоголя. С докла

дом выступил Министр высшего и 
среднего специального образования 
СССР в . П. Елютин. На собрании в 
Калининском районе столицы, со
стоявшемся в помещении клуба за
вода «Компрессор», доклад сделал 
председатель Московского городско
го совета народного хозяйства 
К. Д. Петухов.

Рабочие автозавода имени Лиха
чева, заводов «Динамо», «Мано
метр» и других предприятий Про
летарского района пришли в этот 
день во Дворец культуры ЗИЛ. Они 
заслушали доклад заведующего от
делом ЦК КПСС Д. А. Поликарпова.

В Краснопресненском районе вы
ступил главный редактор журнала 
«Коммунист» член-корреспондент 
Академии наук СССР Ф. В. Кон
стантинов. \

Торжественные собрания прохо
дили также в Киевском, Кировском, 
Тимирязевском и Фрунзенском рай
онах, на многих предприятиях и в 
учреждениях столицы.

(ТАСС.)

Обсуждение проекта основ 
занонодательства о труде

Комиссии законодательных пред
положений Совета Cojosa и Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР в целях более широкого об
суждения проекта основ законода
тельства о труде Союза ССР и союз
ных республик приняли решение 
опубликовать этот законопроект в 
журналах: «Советы депутатов тру
дящихся», «Советские профсоюзы», 
«Советское государство и право», 
«Социалистическая законность». 
«Советская юстиция», а также в 
«Бюллетене Верховного Суда СССР».

Президиум ВЦСПС обязал респуб
ликанские, краевые, областные, фаб
рично-заводские и местные комите
ты профсоюзов организовать на 
предприятиях и в учреждениях 
читки и обсуждение проекта основ 
законодательства о труде.

Советам профсоюзов предложено 
обобщить замечания и предложения 
по законопроекту и представить в 
ВЦСПС для направления в комиссии 
законодательных предположений Со
вета Союза и Совета Национально
стей Верховного Совета СССР.

Обсуждая материалы сессии Вер
ховного Совета СССР, трудящиеся 
городов и сел нашей страны едино
душно поддерживают внутреннюю и 
внешнюю политику Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства. Советские люди, вооду
шевленные решениями сессии с но
вой силой развертывают социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение заданий семилетки.

—  Дни предоктябрьского сорев
нования, -—  говорит старший ма
стер Московского электролампового 
завода тов. Котельникова, —  сов
пали с сессией Верховного Совета 
СССР. С большим волнением следил 
наш коллектив за ее работой. Про
изводственники с огромным интере
сом знакомятся с законами, приня
тыми депутатами высшего органа 
государственной власти, с выступ
лением на сессии товарища 
Н. С. Хрущева.

Цифры роста народного хозяйст
ва свидетельствуют о том, что во 
втором году семилетки советский 
народ внесет новый большой вклад 
в строительство коммунизма в на
шей стране. Доклад товарища 
Н. С. Хрущева на сессии Верхов
ного Совета СССР вдохновляет нас 
на новые трудовые подвиги.

Колхозница сельхозартели имени 
Ленина высокогорного Джумгаль- 
ского района* Д. Алымкулова, гово
ря об итогах сессии, заявляет:

‘—  Сердце наполняется радостью 
за успехи любимой Родины. В них, 
как в зеркале, отражен труд нашего 
народа, претворяющий в жизнь ре
шения XXI съезда КПСС. Мы, тру
женики деревни, прекрасно созна
ем, что второй год семилетки еще 
более приблизит нашу страну к  
коммунизму.

■—  Коммунистическая партия и 
правительство, выражая волю на
рода, борются за мир на земле, —■ 
сказал рабочий Рыбачинской авто
транспортной конторы А. Токтосу- 
нов. Горячее стремление всех 
простых людей к  миру еще раз вы
разил на сессии активный борец за 
мир Н. С. Хрущев. Его, яркий и 
содержательный доклад, который 
каждый из нас слушал с затаенным 
дыханием. Обращение Верховного 
Совета СССР к парламентам всех 
стран говорят о миролюбии нашего 
государства. Вот почему хочется от 
души поблагодарить ленинский ЦК 
нашей партии и лично товарища 
Н. С. Хрущева за заботу о мире.

Доктор сельскохозяйственных 
наук А. К. Приймак пишет с Куба
ни:

—  Слушая доклад Н. С. Хруще
ва на сессии Верховного Совета 
СССР, я думала о том бесценном 
вкладе в благородное дело борьбы

за мир, который вносит наша со
ветская страна —  великий знаме
носец мира. Трудно найти сЛова, 
чтобы выразить восхищение на
стойчивой и твердой миролюбивой 
политикой Коммунистической пар
тии и Советского правительства. 
Поездка Никиты Сергеевича Хру
щева в США в значительной мере 
разогнала зловещие тучи «холодной 
войны».

Я садовод —  человек самой мир
ной профессии. Я хочу, чтобы на 
всей земле цвели и несли счастье 
людям сады и виноградники, чтобы 
мир никогда не узнал ужасов вой
ны.

От всей души, от имени всех мо
их земляков-кубанцев мне хочется 
заверить наше родное правитель
ство, что мы полностью поддержи
ваем его политику мира и дружбы 
между народами, что все свои силы 
мы отдадим тому, чтобы над землей 
вечно сияло мирное солнце и цвели 
сады.

—  Поистине неисчерпаемы воз

можности социз.тистической эконо
мики, —  пишет доктор физико-ма
тематических наук 3. И. Али-Заде.
—  Утвержденные сессией бюджет 
нашей страны и государственный 
народнохозяйственный пла,н на бу
дущий год —  наглядное тому под
тверждение. Гордостью и радостью 
наполняет наши сердца знакомство 
с цифрами этих важнейших доку
ментов. Цифры эти примечательные 
не только своим размахом. Главное
—  это то,-что они неопровержимо 
свидетельствуют о миролюбивой 
устремленности нашей экономики. 
Как тут не вспомнить мудрые сло
ва Никиты Сергеевича о том, что 
социализму органически присуще 
стремление к миру. Да, социализм
—  это мир. В справедливости этой
истины убеждается все больше и 
больше людей нашей планеты. Док
лад товарища Н. С. Хрущева, Обра
щение к парламентам всех стран 
мира, принятые сессией решения—  
это новый, неоценимый вклад в 
дело мира. (ТАСС).

Лед „холодной войны 
будет растоплен

i i

—  Меня, как и каждого совет

ского человека, радует, Nito наша 
страна стоит в авангарде борьбы 
за мир. Решения сессии Верховно
го Совета СССР еще раз убедительно 
подтверждают это, —  говорит свер
ловщик Томского электромеханиче
ского завода П. Петров. —  Мы 
твердо уверены, что лед «холодной 
войны» будет растоплен дружными 
усилиями всех народов.

Наш завод выпускает машины, 
облегчающие труд шахтеров. Кол
лектив предприятия приложит все 
силы к  тому, чтобы этих машин 
было больше и чтобы они были 
как можно лучше.

Сверловщик тов. Петров подтвер
ждает свои слова делами. Он значи
тельно перевыполняет свое еже
дневное задание. Сейчас он работа
ет уже в счет третьего года семи
летки.

Отлично работают и его товари
щи слесарь В. Абакумов,^ плот
ник П. Побержин, формовщик 
Б. Першин. Каждый из них выпол
няет до трех норм в смену.

I Коллектив электромеханического 
завода перевыполнил свои пред
праздничные обязательства. Ок
тябрьский план он выполнил на 
107,7 процента.

Е. СТЕМПЕНЬ.

КОЛХОЗУ ИМЕНИ ЛЕНИНА ВРУЧЕНО
КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Томский район досрочно выполнил 
годовой план закупок мяса

Труженики Томского района досрочно, 4 ноября, выполнили годовой 
государственный план закупок мяса по всем категориям хозяйств на 
100,6 процента. Вместо 1.500 тонн мяса продано государству 1.511 
тонн.

Колхозники, рабочие и служащие Верхне-Сеченовского сельского 
Совета кодовой план продажи мяса выполнили на 556 процентов —  
вместо 80 центнеров продано 445 центнеров, Зоркальцевского сельсо
вета —  на 588 процентов.

Трудящиеся района в честь предстоящего Пленума ЦК КПСС решили 
до конца года продать государству сверх плана еще 330 тонн мяса.

Начальник областного управления сельского хозяйства Б . Н . Си
доренко вручает переходящее Красное знамя обкома К П С С  и облис
полкома председателю колхоза имени Ленина Асиновского района 
В . М . Волкову. ^

Фото Ф. Хитриневича.

Накануне славного праздника на
шей страны —  42-й годовщины Ве
ликого Октября колхозу имени Ле
нина Асиновского района было вру
чено переходящее Красное знамя 
обкома КПСС и облисполкома как 
победителю в социалистическом со
ревновании за увеличение произ
водства и продажи продуктов ж и
вотноводства государству по итогам 
девяти месяцев.

В этот день колхозный клуб был 
переполнен. Колхозники рассказы
вали о своих делах на фермах и в 
мастерских, делились планами на 
будущее.

Председатель колхоза тов. Волков 
рассказал о том, что сдела
но в колхозе за первый год семи
летки, На каж ды е^сто гектаров

сельхозугодий в артели произведе
но 125 центнеров молока, 15,5 
центнера мяса и на сто гектаров 
зерновых —  3.967 яиц. Успешно 
выполняют колхозники план про
дажи продуктов животноводства го
сударству.

На трибуне —  бригадир трактор
ной бригады тов. Носков. Он рас
сказывает о том, как организован 
груд механизаторов на ремонте 
сельхозмашин. Он говорит:

—  До конца этого года мы при
ведем в полную готовность все 
тракторы и все прицепные орудия, 
закрепленные за нашей бригадой.

о труде животноводов артели рас
сказал заведующий фермой тов. 
Жариков.

—  Наши доярки, —  сказал он,—

уже получили по 2.276 килограм
мов молока от коровы. До конца го
да колхозные птичницы продадут 
государству сверх плана 30.000
яиц.{

—  С'каждого гектара мы собрали 
по 13,2 центнера зерновых, досроч
но выполнили государственный план 
продажи хлеба, обеспечили себя се
менами на будущий посев. —  рас
сказал бригадир комплексной брига
ды тов. Яковлев.

Сейчас эта бригада ремонтирует 
технику, больше половины всех 
машин уже подготовлено к  поле
вым работам будущего года.

Участники собрания горячо одоб
рили итоги поездки Н. С. Хрущева 
в Америку, обязались трудом кре

пить мощь Родины, бороться за то, 
чтобы удержать переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС и облиспол
кома.

В честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС колхозники решили: 

к  15 декабря продать государству 
мяса 1.850 центнеров:

к  1 декабря продать государству 
молока 6.800 центнеров;

за стойловый период 1959—  
1960 гг. надоить от каждой коровы 
по 1.200 килограммов молока;

до конца года продать государст
ву сверх плана 30.000 яиц;

к  1 января 1960 года отремон
тировать весь сельскохозяйствен
ный инвентарь, к  1 февраля приве
сти в боевую готовность все 15 
тракторов, а к  1 мая —  10 ком
байнов

В перерыве совещания. ^
На снимке (слева направо): доярки колхоза Е. И. Некрасова, 

В. Д . Просина, 3 . И . Винокурова.
фото ф. Хитриневича,

Разум
победит!

Выступая на сессии Верховного 
Совета СССР, Никита Сергеевич 
Хрущев сказал: «Сейчас на Западе 
начинает брать верх более трезвая 
оценка обстановки, более разумное 
понимание соотношения сил, сло
жившегося на международной аре
не».

Мы понимаем, что такие измене
ния в международной обстановке 
произошли благодаря политике Ком
мунистической партии и Советского 
правительства.

Сейчас Советский Союз —  одна 
из могущественных держав мира. 
Об этом свидетельствуют успехи 
промышленности и сельского хозяй
ства, нашей науки. Все миролюби
вое человечество с восторгом встре
тило результаты полета третьей 
космической ракеты. Запуск этой 
ракеты —  венец достижений всей 
мировой техники и самое яркое до
казательство могущества нашей 
Родины.

Наше правительство призы
вает правительства всех стран к  
мирному сосуществованию на ра
зумной основе.

В развитии международных отно
шений разумное побеждает. Мы 
уверены, что силы разума, силы 
доверия и дружбы победят!

А. ВОРОБЬЕВ, 
директор Томского 

политехнического института, 
депутат Верховного 

Совета РСФСР.

Поездка 
советских 

ученых в США
Из Москвы в Нью-Йорк 3 ноября 

вылетела делегация советских уче
ных, работающих в области исполь
зования атомной анергии в мирных 
целях. В ее составе —  академики
A. П. Александров, А. А. Бочвар,
B. И. Векслер, член-корреспондент 
Академии наук СССР Н. А. Долле
жаль, академик Академии наук 
УССР А. И. Лейпунский, профессор 
И. Н. Головин. Делегацию возглав
ляет начальник Главного управле
ния по использованию атомной 
энергии при Совете Министров 
СССР, член-корреспондент Акаде
мии наук СССР профессор В. С. 
Емельянов, вылетевший в США 
несколькими днями раньше.

Советские ученые направились в 
Соединеш1ые Штаты Америки с от
ветным визитом на недавнее посе
щение Советского Союза делегацией 
ученых США, которую возглав.тял 
председатель американской комис
сии по атомной энергии Джон Мак- 
коун.

Делегация ученых из СССР нам е-' 
рена посетить в США ряд инсти
тутов и установок, ознакомиться с 
работами, ведущимися там по ис
пользованию атомной энергии. Этот 
визит является одним из важных 
шагов на пути развития взаимных 
контактов между учеными США и 
СССР в области мирного примене
ния атомной энергии. , (ТАСС).
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^Ш вотечуВелтомуОктябрт
Коллектив фабрики 

СибирЬ“ дерЖит свое словоJJ
Хорошо работает в первом 

году семплетки коллектив том
ской спичечной фабрики «Си
бирь». Все цехи предприятия 
успешно выполняют план, ра. 
стет число бригад коммунисти
ческого труда. 9 октября пред
приятие выполнило план деся
ти месяцев по выпуску ва
ловой продукции. По итогам 
работы За третий квартал кол. 
лективу фабрики присуждено 
третье место в Томском эконо
мическом районе.

Особенно с большим подъе
мом трудится коллектив в дни 
предоктябрьской вахты. Исто
рический визит Никиты Серге
евича Хрущева в Соединенные 
Штаты Америки, великие до-

:\

Тамара Л итвиню к рабо
тает в отделении коробко-на- 
бивочного цеха, где изготовля
ются коробки. Праздник О к
тября молодая работница 
встречает высокими результа
тами. За короткое время Та
мара овладела тремя смежны. 
М и профессиями.

стижения советской науки и 
техники вызвали среди труже
ников фабрики новый прилив 
творческой активности. Все 
бригады, смены и цехи пред
приятия _ подготовили трудовые 
подарки к  замечательному 
празднику трудящихся.

ЕСТЬ Т А К А Я  Б Р И Г А Д А  ^

— Годовой план — к  7 но
ября! — так решили еще в на
чале гоДа девушки из бригады 
коммунистического труда Ва
лентины Прудниковой. Эта 
бригада —I одна из лучших на 
фабоике. В честь Октября Ва
ля Прудникова и ее подруги 
взяли обязательство: каждую
смену выполнять нормы на 
125 — 130 процентов, выпу. 
скать продукцию только хоро
шего качества. И свое слово 
девушки держат крепко.

...Гудят этикетировочные ма. 
шины. Долгий путь проходит 
обыкновенный спичечный ко
робок, прежде чем его напол
нят спичками. И одна из опе
раций на этом пути — наклеи
вание этикеток. На первый 
взгляд кажется — совсем 
несложная операция. Но при
смотритесь внимательно, как 
сосредоточены лица девушек, 
как тщательно проверяют они 
каждый коробок, котопый про
ходит через их руки. Надо во
время . «зарядить» машину, 
следить за тем, чтобы специ
альный механизм— этикетница 
— точно наклеивал этикетки.

У  одной из машин — Вален
тина Прудникова и ее помощ
ница Валя Никифорова. Валя 
укладывает на подающий тран
спортер внутренние коробки, 
которые специальным двигате
лем загоняются затем во внут
ренний коробок. Вздрагивает, 
опускаясь, этикетница — и вот 
уже коробок с наклеенной бле
стящей этикеткой отскакивает в 
рамку. Операция закончена. А 
когда в рамке соберется более 
пятисот коробков, ее отставля
ют в сторону. За сменм Пруд
никова и Никифорова при нор
ме 87 рамок наполняют до 
120. Вот почему на их машине 
развевается красный флажок 
передовиков соревнования. 
Впрочем, на всех четырех ма
шинах. которые обслуживают

Семилетну—  

за четыре года
«Семилетку —  досрочно!» С 

таким лозунгом трудятся на про
мысле рыбаки артели «Рыбак» 
Усть-Нюрольского сельсовета 
Каргасокского района. Еще в на
чале года они обязались в 1962 
году достичь объема вылова, 
предусмотренного на конец се
милегки. Обязательство выпол
няется. В начале октября кол
лектив артели завершил годовой 
план добычи рыбы.

Вступая на предоктябрьскую 
вахту, рыбаки колхоза обяза
лись дать сверх годового плана 
еще 130 центнеров рыбы. Не
смотря на тяжелые осенние ус
ловия лова, промысловики пере
выполняют суточные задания. 
Хоршно используют орудия лова, 
отлично трулятсл на трудовой 
вахте рыбаки тг. Олпгин, Карау
лов, Синапбин, Киркеснер, Ка
чин, Ангалин, Ологина.

девушки из бригады Прудни
ковой, имеются такие флажки.

— В дни предоктябрьской 
вахты, — рассказывает' Валя 
Прудникова, — все члены 
бригады трудятся с особым 
подъемом. Ежедневно намного 
перевыполняют нормы Мария 
Кадина, Антонина Никитина, 
Александра Ш.ляпкНна, Мария 
Лязгина. Особенно большое 
внимание мы обращаем на ка
чество продукции. Тщательный 
уход за машинами, взаимная 
помощь друг двугу позволили 
нам избежать брака в работе.

Дружный коллектив ветре, 
чает праздник Октября замеча
тельным подарком — досроч
ным выполнением задания пер
вого года семилетки. Перехо
дящее красное знамя лучшей 
бригады завода — в надежных 
руках.’

«Э С Т А Ф Е Т А  П О Л Е З Н Ы Х  
ДЕ Л »

Так назвали свое начинание 
рационализаторы подмоско’вно. 
го Монинсного камвольногс) 
комбината. Ошг репгили пере
давать из цеха в цех, с одного 

. производственного участка на 
другой специальную книгу для 
внесения рационализаторских 
предложений. В дни предок
тябрьского соревнования кол
лектив фабрики «Сибирь» ре
шил поддержать ценное начи. 
нание москвичей и создать та
кую  книгу на своем предприя
тии. Составлен график для 
всех цехов, по которому прово. 
дится эстафета. Рабочие, ма
стера, инженеры могут заранее 
продумать свои предложения 
и, когда книга поступает на 
участок, вносят их.

«Эстафета полезных дел» 
идет по всем цехам, участкам 
и отделениям фабрики. Книга 
уже побывала на лесобирже и 
в лущильно-автоматном цехе. 
За короткий срок новаторы 
внесли десятки ценных предло
жений.

Владимир Ширяев — стро
галь лущильно.автоматного це
ха. Участвуя в эстафете, он 
предложил установить допол
нительный нож на лущильном 
станке для оцилиндровки и 
окорки чураков. Это предложе
ние .экономит много времени, 
повышает производительность 
лущильного станка. *

— Ценные предложения на
ших умельцев — хорошие по. 
дарки Великому Октябрю, — 
говорит Влас Григорьевич 
Червов, механик коробко-наби
вочного цеха. — Особенно при
ятно сознавать, что ряды ра. 
ционализатооов растут с каж . 
дым днем. За последнее время 
много полезных предложений 
внедрили механики Сергей Ко. 
шеутов, Николай Барышев, 
слесарь Константин Кошелев, 
которые сэкономили предприя
тию десятки тысяч рублей.

В,лас Григорьевич Червов 
— активный рационализатор. 
Он в совершенстве изучил вве
ренное ему оборудование. Все 
станки и машины набивочного 
отделения, которые закрепле. 
ны за ним, работают безотказ. 
но, Влас Григорьевич посто
янно думает о том, как модер. 
ннзировать оборудо'вание, по
высить его производитель
ность. Недавно, например, он 
усовершенствовал ножевую си
стему набивочных машин. - В 
рез.ультате повысилась точ
ность деления спичек по пор
циям, увеличился срок службы 
механизмов ножевой системы.

Сейчас часть продукции 
Томской спичечной фабрики 
идет в Афганистан. Перед тем. 
как томские спички отправят, 
ся в далекий путь, коробочки 
собирают в пачки. Сначала 
пачки по 10 коробок упаковы
вает специальный автомат — 
пачко-упаковочная машина. А 
затем эти пачки вновь оберты. 
ваются бумагой и укладывают, 
ся в ящики. Делается это пока 
вручную. Влас Григорьевич 
Червов решил механизировать 
процессы упаковки. Он уже за. 
канчивает работу над станком, 
который механизирует ручные 
процессы.

«О СВО ИЛ О Д Н У  П Р О Ф Е С . 
сию —  И З У Ч И  Д Р У Г У Ю »

На дворе ноябрьский мороз 
запорошил пушистым инеем 
деревья, причудливыми узора
ми разрисовал стекла окон. А  в 
отделении, где изготовляются 
спичечные коробки, — яркая 
зелень цветов, электрические 
лампы ровным светом залива
ют территорию цеха. Движутся 
ленты транспортеров; одна за 
другой соскакивают на тран
спортеры готовые коробки и 
направляются в сушильные ап
параты.

Мы беседуем с мастерО'М от. 
деления Галиной Любчик.

— Каким'и успехами в труде 
встречает праздник Октября 
коллектив отделения?

— Все наши бригады ус
пешно выполнили свои обяза. 
тельства. Особенно хорошо по
трудились бригады Анны Ми. 
хайловой, Елены Жигалкович, 
Раисы Л )бановой. Они еже
дневно выполняют задания на 
120— 125 процентов при хоро. 
шем качестве продукции.

Особеннб ХОРОШО работает 
бригада Ани Михайловой.

Их четверо. Они обслужива
ют машины, которые изготов. 
ляют наружные коробки. Аня 
Михайлова, Нина Путинцева, 
Ксения Иванова и Валя Хоте- 
ловская хорошо освоили свою 
профессию. Движения их бы.

1 » :

ЩШ

Валентина Прудникова .ру
ководит бригадой коммунисти
ческого труда в этикетировоч. 
ном отделении коробко.наби. 
ночного цеха. Праздник Вели
кого  Октября Валя Прудникова  
и ее подруги встретили досроч. 
ным выполнением плана пер
вого года семилетки.

стры, ловки, экономны.
Девушки бережно ухажива- 

ют за своими машинами.
В этой бригаде стало прави. 

лом; «Осчоил одну профес
сию — изучи другую». Де
вушки могут работать и на 
машинах по изготовлению 
внутреннего коробка.

Однажды заболела работни
ца, которая обслуживала одну 
из машин внутреннего коробка. 
Мастер Любчик вызвала Аню 
Михайлову;

■— Надо стать к  этой маши
не, иначе нарушится произвол- 
ственный ритм.

Михайлова согласилась. Це
лую неделю проработала она 
на этой машине и ежедневно 
перевыполняла нормы.

V
Если пройтись в эти дни по 

цехам фабрики, везде почувст- 
вуешь приближение большого 
радостного праздника. Он уга
дывается и по светлым улыб
кам рабочих — спутницам лю
бого хорошего дела, и по сот
ням ящиков сверхплановой 
продукции, и по итогам выпол. 
нения социалистических обяза. 
тельств. За десять месяцев 
коллектив предприятия план 
по выпуску валовой продукции 
перевыполнил почти на 9 про
центов. Свое обязательство — 
дать до конца года на 2 мил- 
Лиона 600 тысяч р.ублей сверх, 
плановой продукции — кол
лектив томской фабрики «Си. 
бирь» выполнит досрочно.

Е. В О С ТР УХ О В . f 
Фото М. Булыченко. ^

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь .

К о м м у н и с т ы  
на предоктябрьской* вахте

Наш шлифовальный цех —  один 
из крупнейших на подшипниковом 
заводе.

И хотя коммунистов в цехе не
много —  всего 32. они являются 
той силой, которая сплачивает весь 
коллектив, организует его на вы
полнение социалистических обяза
тельств.

Партийное бюро цеха совместно 
с комсомольским бюро, с цеховым 
комитетом подробно обсудило усло
вия социалистического соревнова
ния. В него включились все участ
ки  и смены, около 30 комсомоль
ско-молодежных бригад.

Впереди '  соревнующихся идут 
коммунисты, они служат примером 
для всего коллектива, воспитывают 
у рабочих высокое чувство долга, 
правильное отношение к  труду.

Особенно ХОРОШО трудятся в эти 
дни бригады, борющиеся за звание 
коллективов коммунистического тру
да, которые возг.тавляют молодые 
коммунисты тт. Гастюконин, Евсеев 
и депутат Томского городского Со
вета тов. Савченко. Все члены этих 
бригад выполняют задания на 
1 6 0 — 250 процентов.

Пример высокопроизводитель
ного труда показывают коммунисты 
тт. Мясникова, Карпенко, Вьюгов, 
Вронский, Гелоев, выполняющие по 
2 — 3 нормы в смену. Более шести
десяти рабочих цеха уже перевы
полнили предоктябрьские обяза
тельства.

Свой опыт квалифицированные 
рабочие передают менее опытным, 
обучают их передовым методам тру
да. Это в большой степени способст
вует повышению производительно
сти труда, успешному выполнению 
норм выработки.

Партийная организация цеха по
стоянно интересуется ходом пред
октябрьского социалистического со
ревнования. выполнением принятых 
обязательств.

Одним из важных условий со- 
nnaHHCTHHCCKQro соревнования в 
наших обя.зательствах является 
борьба с браком, повышение качест
ва выпускаемой продукции.

Коммунисты тт. Спиридонов. Ге-

лоев, Суховин, Родина и ряд дру
гих возглавили это движение. Сей
час продукция стала выпускаться 
более качественной. Особенно сокра
тился брак на участке 1-го отделе
ния, где на днях пущен монорельс. 
Ввод в действие монорельса значи
тельно облегчил транспортировку 
деталей со склада к  оборудованию.

Однако полностью брака в рабо
те избежать не удалось. Причиной 
его возникновения является боль
шая загрязненность охлаждающей 
системы и недоброкачественность 
абразивного материала.

Для ликвидации брака нам необ
ходимо в ближайшее время приоб
рести и внедрить в производство 
магнитные сепараторы.

Инженерно-технические работни
ки  и рабочие нашего цеха постави
ли перед собой большие задачи по 
модернизации оборудования, внедре
нию новой техники. Особенно боль
шую работу предстоит проделать по 
модернизации внутришлифоваль- 
ных станков. Для этой цели в на
стоящее время в цехе создана спе
циальная бригада во главе с глав
ным инженером. Большая работа 
проводится сейчас по внедрению ав
тооператоров. Это даст возможность 
полуавтоматические станки пере
оборудовать в автоматы по шлифов
ке внутренних колец.

Одним из трудоемких процессов в 
цехе является полировка. Поэтому 
партийная организация поставила 
задачу ликвидировать на этом уча
стке ручной труд. Недавно внед
рен в производство и прекрасно 
зарекомендовал себя новый полиро
вальный станок, который избавил 
людей от ручного труда, повысил 
производительность труда в 2 раза.

Активное участие в техническом 
перевооружении производства при
нимают наши рационализаторы; 
слесари тт. Драгун, старший мастер 
коммунист Костырев и другие, на 
счету у которых несколько десятков 
тысяч рублей годовой экономии.

В. МОИСЕЕВ, 
секретарь партийной организации 

шлифовального цеха Томского 
подшипникового завода.

Совещание агитаторов
Кплпашевский горком КПСС Про

вел совещание агитаторов. Участни
ки совещания прослушали лекцию 
об итогах пое.эдки Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
ва в США. Затем секретарь горкома 
партии тов. Костарев рассказал аги
таторам о ведении работы по разъ
яснению итогов визита Н. С. Хру

щева в США и материалов I I I  сес
сии Верховного Совета СССР.

Кабинет партийного просвещения 
горкома КПСС оформил фотомонтаж: 
«Н. С. Хрущев в Америке». С ним 
ознакомились многие агитаторы. 
После совещания был показан ряд 
кинофильмов о поездке главы Со
ветского правительства в США.

П о б е д и т е л и

с о ц и а л и с т и ч е с к о г о

с о р е в п о в а н и п

Томский облисполком и об. 
ластной Совет профессиональ. 
ны х союзов подвели итоги со
циалистического соревнования 
предприятий местной промыш. 
ленности и строительных орга
низаций за третий квартал  
1959 года.

Первое место присуждено 
коллективу Томской мебельной 
фабрики №  1, который выпол. 
НИЛ квартальный план по вы . 
пуску  валовой продукции на 
124,9 процента, по производи, 
тельности труда —  иа 113,2  
процента. Коллектив предприя
тия занесен на областную До
ску  почета, • ему присуждены  
переходящее Красное знамя и 
первая премия.

Второе место занял Молча- 
новский строительный участок 
треста «Томскстрой», выпол
нивший план строительно, 
монтажных работ на 118,4 про.

Обязательства перевыполнены
На прилавках томских мага

зинов в предпраздничные дни 
появилось много красивых бай
ковых и шерстяных одеял. Это 
один из видов продукции, кото
рую в последние дни предок
тябрьской вахты готовят сверх 
годового плана работники Том
ской текстильной фабрики.

Коллектив передового пред
приятия, из месяца в месяц пе
ревыполняющий планы, досроч
но выполнил обязательства, при
нятые в честь 42-й годовщины 
Великого Октября. Годовой план 
выпуска продукции выполнен 27 
октября, на четыре дня раньше 
принятого обязательства.

Вступая на вахту, текстиль
щики наметили важные органи- 
зациопио-технические меро
приятия по механизации ряда 
процессов, внедрению нового обо
рудования. освоению новых ви
дов продукции. Все они вопло
щены в жи;щь.

Трудно приходилось грузчи
кам в складе сырья. Машины с

контейнерами, груженными ки
пами шерсти и хлопка, подходи
ли к  дверям склада, и грузчики 
таскали эти кипы в штабель на 
расстояние 4 0 - - 50 метров.

Сейчас сдается в эксплуата
цию подвесная дорога. Механизи
руется подача сырья не только 
на склад, но и далее —  к сме
сителю. Наиною сокращаются 
простои автомашин под разгруз
кой.

В дни вахты коллектив Фаб
рики освоил новое оборудование 
для изготовления байки.

—  Не так давно мы выраба
тывали байку на обыкновенных 
ткацких станках, —  рассказыва
ет сменный мастер тов. Орлов
ский. — С двух станков в сме
ну снимали'4 0 — 50 метров тка
ни, Теперь совеем другое дело. 
Бот они наши красавцы!

Он подходит к  автоматическим 
станкам АТС-5м. с которых 
снимают за смену по 75— 80 
метров байки хорошего качества. 
Ткачи тт. Гордиенко и Шилов-

ский ежесменно дают на них 
1 ,5— 2 нормы.

Установлен третий двухпро- 
чесный аппарат, который позво
ляет значительно' увеличить вы
пуск шерстяных одеял. Его уста
навливали слесарь-наладчик тов. 
Фихт, слесари тт. Кипиллов, Без- 
носиков и Семенов. На установке 
нового оборудования они каждую 
смену выполняют нормы на 200 
— 220 процентов. Отлично ос
воили новое оборудование ткачи
хи Галя Нурулина и Вера Фур-> 
ман. Они ежесменно выполняют 
норму на 2 0 0 — 230 процентов, 
экономят десятки килограммов 
пряжи.

В дни предоктябрьской вахты 
пущен в эксплуатацию второй 
жаккэрдный станок для произ
водства покрывал, установлены 
и освоены льночесальная и лен
точные машины для производ
ства шпагата и веревки, изго
товлена новая ванна для озеки- 
ровки провода.

М. ПРОКОФЬЕВА.

цента и по производительно' 
сти труда — на 128 процентов. 
Коллективу присуждена вторая 
премия.

Третьи места и  третьи пре
мии присуждены Томской тек. 
стильной фабрике и Томской  
фабрике мягкой мебели.

Отмечена хорошая работа 
томской Фабрики «Краснодере- 
вец», Богашовской фабрики 
гнутой мебели II Томского хле
бозавода №  1.

87  передовиков социалисти. 
веского соревнования награж . 
дены значком «Отличник со- 
пиалистического соревнования 
РСФ С Р» и около 200 человек 
—  почетными-грамотами обл. 
исполкома и областного Совета 
профессиональных союзов,

V
В  социалистическом сорев. 

вовании сельских Советов об. 
ласти первое место облиспол. 
комом и обкомом союза работ
ников госучреждений присуж . 
дено Кожевпикрвекому сель, 
скоиу  Совету. Он занесен на 
областную Д оску  почета, ему 
присуждены переходящее К ра 
сное знамя и первая премия.

Второе и третье места с 
вручением переходящих Крас
ных знамен и премий присуж . 
дены Тегульдетскому сельско. 
му Совету и Тахтаиыш рвскому  
сельскому Совету Томского  
района. ...

По итогам социалнстическо. 
го соревнования в третьем 
квартале 1959 года на облает, 
ную  Д реку почета занесены: 
завод «Томкабель», завод рези
новой обуви, Ергайский лес
промхоз комбината «Томлес», 
Туганский головной маслоза. 
вод треста «Мясомолпром», 
паровозное депо станции 
Т ом ск.П , мебельная фабрика 
№  1, Кожевниковский сель, 
ский Совет, колхоз имени Ле
нина Асяповского района, 
колхоз «Красный Октябрь» 
Томского района, колхоз « К  
новым победам» Кожевников- 
ского района, рыболовецкий 
колхоз «Авангард» Александ. 
ровского района, Томский ун и . 
вермаг.

" ПОМОГАЯ 
РАЦИОНАЛИЗАТОРАМ

В этом году при Средне-Обской 
комплексной геофизической экспеди
ции создана первичная^ организация 
общества изобретателей и рациона
лизаторов. В общество вступило 
120 инженерно-технических работ
ников, служащих и рабочих. На соб
рании был избран комитет органи
зации, председателем которого стал 
старший механик экспедиции тов. 
Терентьев.

Партийное бюро экспедиции с 
первых же дней внимательно следит 
за ее работой, развивает творческую 
инициативу ее членов. С коммуни- 
стами-рационализаторами было про
ведено специальное совещание. Ко
митет отчитывался о работе на 
расширенном заседании раз- 
ведкома. Здесь были вскрыты недо
статки в его деятельности, внесены 
пред.ложения по усилению техниче
ской помощи рационализаторам.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС отчет комитета первичной 
организации общества изобрета
телей и рациона.чизаторов слу
шался на заседании партийного бю
ро. Было принято решение по даль
нейшему улучшению ее работы. 
Многие его члены стали чаще вно
сить рационализаторские предло- 
/кения. Этому во многом способство
вали разработанные темники, дав
шие направление творческим поис
кам -наших рационализаторов и изо
бретателей. Темники обсуждались 
на собрании членов общества.

Серьезную работу под руковод
ством главного инженера экспеди
ции коммуниста тов. Павленкова 
ведет совет БРИЗа. Все предложе
ния рационализаторов своевременно 
оассматриваются на совете. Тов. 
Павленков требует от начальников 
цехов, чтобы они помогали рациона
лизаторам в разработке рационали
заторских предложений.

Со дня объединения изобре
тателей и рационализаторов от 
инженерно-технических работников 
и рабочих экспедиции поступило 43 
рационализаторских предложения. 
23 внедрены в производство. 
Годовая экономия от этого составит 
226 тысяч рублей.

Слесари турбпремонтного цеха 
тт. Сергиенко и Дегтярев предложи
ли конструкцию приспособления 
для распрессовки турбобуров с по
мощью двухтопливных насосов. 
Изыскатели тг. Кошевкин, Соловь
ев, Белявский, Пашков разработали 
метод обработки наб.тюдений с. ане
роидами. Инженер тов. Пашков 
предложил оригинальный метод вы
числительных операций при каме
ральной обработке полевых мате
риалов. Три предложения внес Фре
зеровщик тов. Коротков.

При экспедиции учреждена Доска 
почета лучших пационализаторов и 
изобретателей. К  услугам рациона
лизаторов и изобретателей техниче
ская библиотека, бюллетени техни
ческой информации. и,здапаемыс 
трестом нефтегеологии. Члены обще
ства привлекаются к  проверке рабо
ты отдельных цехов, участвуют в 
комиссии по определению качества 
ремонта техники.

Сейчас партийное бюро принима
ет меры к  улучшению пропаганды 
технических знаний. Думаем орга
низовать технический кабинет.

В руководстве рационал1Шторами 
и изобретателями у нас еще есть 
недостатки. Но они устранимы. Ком
мунисты экспедиций сделают все 
необходимое, чтобы наши рациона
лизаторы п изобретатели внесли до
стойный вклад в досрочное выпол
нение заданий гсмилртки.

Ф. КОРОБЕЙНИКОВ, 
гекретаоь паотийного бюро 
Среоне-Обской комплексной 
геофизической экспедиции.

Использовать 
рыбные и мясные 
отходы на норм 

скоту
Для нормального развития орга-' 

низма животных необходимы мине
ральные и витаминные корма. В 
колхозы Колпашевского района их 
завозится недостаточно. Плохо ис
пользуются в районе и местные ре- 
сурсьп

В самом г, Колпашево есть мясо
комбинат и рыбоконсервный комби
нат. Пищевые отходы этих пред
приятий, богатые витаминами, идут 
на свалку. А ведь один килограмм 
крови содержит 710 граммов полно
ценного белка. Это могло б заменить 
15 килограммов сена высокого ка
чества. Богаты по своему содержа
нию витаминами и микроэлемента
ми и рыбные отходы.

Руководителям Томского совнархо
за необходимо обязать работников 
мясокомбината и рыбоконсервного 
комбината перерабатывать пищевые 
отходы на корм общественному ско
ту. Е. КИСЕЛЕВА,
ветврач Колпашевской ветаринар- 
но-бактериологической лаборатории.

50 лет 
на кафедре

i i i i i i i i
г. г. Григор.

шт

соИсполнилось 75 лет 
дня рождения и 50 лет науч
но-преподавательской деятель
ности одного из старейших гео
графов страны, заведующего 
кафедрой физической геогра
фии Томского университета 
Григория Григорьевича Григо- 
ра.

Григорий Григорьевич начал 
свою научно - исследователь, 
скую деятельность еще будучи 
студентом Киевского универ, 
ситета. Он участвовал-в экспе
диции по изучению побережья 
Каспийского моря. После за- 
щиты диплома в 1909 году 
Г. Г. Григор был оставлен при 
университете для подготовки к 
профессорскому, званию по фи
зической географии и метеоро
логии. Его подготовкой руково
дили ищестные географы про
фессора И. И. KocQHoroB и 
А. Н. Крагнов. В то время 
Григорий Григорьевич совер
шил ряд заграничных экскур
сий. Он посетил Англию, 
Францию, Бельгию, Германию, 
Италию, Швейцарию, Канаду 
и С Ш А. где изучал ' природу 
этих стран, а также постанов, 
ку  там высшего и среднего гео
графического образования. В 
эти же годы он много путеше
ствовал по родной стпане, изу- 
чая ре природу от Закавказья 
до Мурманского побережья и 
о. Новая Земля.

Основа гельная университет
ская подготовка, личное зна
комство с природой России и 
зарубежных стран, исследова. 
ние разных природных райо. 
нов от субтропиков до Запо
лярья и педагогическая прак- 
тика помогли Григорию Гри. 
горьевичу стать высококвали. 
фицированным преподавателем 
и географом с широким круге, 
вором и разносторонними на. 
учными интересами.

Научная и педагогическая 
деятельног;ть Г. Г. Гршгора 
связана преимущественно е 
двумя районами нашей страны 
— с Кавказом и Сибирью. Из
бранный в 1920 году профес. 
сором по кафедре физической 
географии Кубанского педаго
гического института, он прово
дит разнообразные географиче. 
ские исследования Кавказа, 
много работает по охране его 
природы, дает первое подроб. 
ное описание своеобразного 
высокогорного озера Рица. В 
1936 году Г, Г. Григор переез
жает в Сибирь, сначала в Ир
кутск. а в 1938 году — в 
Томск, где он и трудится по 
сей день.

Из Томска Г. Г. Григор со. 
вершил ряд путешествий по 
изучению ландшафта тайги и 
подтайгн Западной Сибири. 
Под его руководством выпуще
ны сотни молодых специали. 
стов.географов, защищены де
сятки диссертаций. Перу уче. 
ного принадлежит свыше 50 
печатных работ.

Григорий Гоигорьевич неу
томимо продолжает и сейчас 
вести большую педагогиче
скую. науччо-исследователь- 
скую и об1цесгвенную работу. 
Он руководит большим коллек. 
тивом ученых и сам участвует 
в разработке важнейшей темы 
«Комплексное природное рай
онирование Западной Сибири в 
целях сельского хозяйства». 
Григорий Григорьевич воз
главляет Томское отделе, 
ние Географического обще
ства Советского Союза, актив, 
но участвует в различных 
съездах и конференциях гео
графов. На первом совещании 
географов Сибири и Дальнего 
Востока, проходившем в сен. 
тябре эгого года в Иркутске, 
он избран членом сибирского 
бюро Географического общест
ва СССР при Сибирском отде
лении Академии наук СССР.

В этом году профессор Гри. 
горий Григорьевич Григор 
вступил в ряды Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Научная обпшственность 
Томска, чествуя славного юби
ляра — профессора Г. Г. Гри- 
гора. желает ему здоровья и 
бодрости для плодотворной ра. 
боты на благо Родины и про. 
цветания отечественной геогра. 
фии,

И . С М Е Т А Н И Н .

По следам неопубликованных писем 

Очковтиратели наказаны
В  письме в редакцию сообща

лось, что на Томском обозострои- 
тельном заводе в отчет о выпол
нении плана за сентябрь приписа- 
на неготовая продукция на сум  
му 69  тысяч рублей. На пред
приятии несвоевременно оформ
ляются ф актуры  на сдачу готовой 
продукции, фактуры не подписы. 
ваются начальником отдела тех
нического контроля, в них не on- 
ределяется сортность лродукцни.

1

Начальник областного управ, 
лепня местной промышленности 
тов. Грохотов сообщил редакции, 
что факты, изложенные в письме, 
подтвррдилигь. На обозострои
тельном заводе проведено сове- 
щание, намечены меры для
устранения вскры ты х недостат. 
ков. На директора Томскрго обо« 
зостроительного завода тов. Паль« 
чикова наложено взыскание.
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Ч Т О Б Ы  НЕ Б Ы Л О  О Т С Т А Ю Щ И Х
Шаре распространять замечательную инициативу Валентины Гагановой

☆  ☆

„Ценность и благородство поступка этого 
человека в том, что не материальная заинте
ресованность толкнула ее на такой шаг, а 
идея, идейная преданность коммунистическому 
строю. И во имя этого строя человек идет 
на личные жертвы! Правда, эта личная жерт
ва — временная, что доказала сама Валентина 
Гаганова. Наши рабочие понимают цель, кото
рой служит партия, цель построения коммуни
стического оби^ества и, когда это нужно, во 
имя достижения этой цели идут на самопо
жертвование в материальном отношении".

Н. С. ХРУЩЕВ.

Бригада набирает 
темпы

Немногим более полутора месяцев 
прошло с тех пор, ка к  я с 
должности техника по техни
ческому надзору перешел на пря
мые лесозаготовительные работы —  
руководить бригадой по разделке 
древесины. На это доброе ^дело ме
ня вдохновил благородный пример 
Героя Социалистического Труда 
Валентины Гагановой, перешедшей 
из передовой бригады в отстающую.

Я также решил работать в отста
ющей бригаде и обязался приложить 
все силы, чтобы вывести ее в пере
довые. Бригада, которой мне поручи
ли руководить, работала не в меру 
своих сил и возмож^{остей. Объяс^ 
нялось это слабой организацией 
труда и низкой дисциплиной.

Бригада в основном состоит из 
молодежи.

Начал с того, что побеседовал с 
каждым рабочим, стараясь выяс
нить, в чем причины отставания 
бригады. Но одних бесед для лик
видации отставания, конечно, недо
статочно. Только своим личным 
примером в труде можно увлечь 
молодежь. Техник по специаль
ности, я хорошо знаю процесс раз
делки древесины. Я старался рас
сказать и показать рабочему каж 
дой профессии, как нужно действо
вать, чтобы добиться высокой про
изводительности труда. Видя это, 
наиболее опытные рабочие стали 
помогать товарищам лучше овладеть 
своей профессией.

Особое внимание мы обратили на 
укрепление дисциплины. Сразу до
говорились, что каждый случай 
опо.здания на работу будет обсуж
даться всей бригадой. Сначала та
кие случаи были, а потом укрепи
лась дисциплина в бригаде: ведь
стыдно за каждое нарушение дер
жать ответ перед всем коллективом.

Все это улучшило положение дел. 
Бригада сейчас уверенно выхолит из 
отстающих в число передовых. 
Сентябрьский план разделки древе
сины выполнен на 120 процентов. 
В честь 42-й годовщины Великой 
Октябрьской революции мы обяза
лись выполнить октябрьский план 
на 130 процентов.

Прошел октябрь, подведены ито^ 
ги. Ока.залось, что октябрьский 
план бригада выполнила па 135 
процентов, каждый член бригады 
выполнял нормы на 130— 140 про
центов. Все это приносит мне боль
шое удовлетворение. Я вижу, что 
здесь, на основном произвп.дстве, я 
нужнее, чем в конторе. Приложу 
все силы, все свои знания я опыт, 
чтобы помочь коллективу выпол
нить свое обязательство —  пере
гнать в социалистическом соревно
вании лучшую бригаду леспромхоза, 
которой руководит тов. Аркатов.

м.'дронов,
бригадир бригады по разделке 

древесины нижнего склада 
Нюрольсного леспромхоза.

Поддерживаю 
доброе дело
Три года я руководил комсомоль

ско-молодежной бригадой. Во время 
навигации мы работали на погруз- 

,ке барж, а в зимние месяцы —  на 
различных работах, чаще всего на 
подготовке наплавных сооружений. 
Коллектив у нас был дружный, 
спаянный, за любое дело брался с 
огоньком, взятые обязательства 
всегда выполнял с честью. Наша 
бригада была все время в числе пе
редовых, неплохие стали у членов 
бригады и заработки. Редко кто ^за
рабатывал меньше 1.200 рублей в 
месяц.

Работая в бригаде, я часто слы
шал, что на нашем рейде все время 
отстает цех шпалопиления. Задания 
по поставке продукции, как прави
ло, не выполнялись. Бывая на шпа
лозаводе, я видел, что люди там хо
рошие, но плохо был организован 
их труд.

Внимательно присмотревшись к 
цеху шпалопиления, я решил, что 
мой опыг, знания помогут коллек
тиву выйти из прорыва. Следуя за
мечательной инициативе Героя Со
циалистического Труда Валентины 
Гагановой, я решил пойти на этот 
отстающий участок, возглавить 
бригаду и' вывести ее из отстаю
щих в передовые. Так велела мне 
моя совесть —  работать там, где 
наиболее нужен людям. Опыт рабо
ты с людьми у меня есть, думаю, 
что сумею сколотить дружный кол
лектив.

Несколько дней я работаю на но
вом месте. Ясно, что за такой 
копоткий срок очень многого но 
добьешься. Но уже сейчас видно, 
что бригада находится на подъеме. 
Видя, что им создают необходимые 
условия для труда, рабочие стали 
работать значительно лучше, пере
выполнять сменные нормы. Мы ре
шили в короткое время ликвидиро
вать прошлую задолженность, а 
затем вступить в соревнование за 
право называться коллективом ком
мунистического труда.

А. НОПТЕВ, 
бригадио шпалозавода Навгин^ 
сиого рейда Усть-Чулымской  ̂
сплавной конторы.

-----------  \
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. Старший мастер М . P. Ш пильберг, пере
шедший по примеру Валентины Гагановой в 
отстающую мастерскую, вместе с передовика
ми производства подводит итоги предоктябрь
ского соревнования.

—  В  октябре мы сдержали свое слово, —  
говорит мастер, — дали 200 моторов сверх

плана. Такими же темпами будем работать и 
в оставшиеся дни первого года семилетки.

На снимке (слева направо): полуавтоматчик 
автоматической линии Ф. М . Ш коркин , наст
ройщ ик В. И. Мартынов, старший мастер 
М . Р. Ш пильберг, слесарь-сборщик Н. М . К а 
таев. Фото Ф. Хнтриневича.

С ПОМОЩЬЮ ПЕРЕДОВЫЕ РАВОЧПХ
Когда я сообщил ме

ханизаторам карьера, 
что я решил перейти в 
формовочный цех, экс
каваторщик Герасимов 
нс сдержался:

—  И охота вам, ма
стер, маяться в самом 
отстающем цехе. Зачем 
уходить? Дело у нас 
налажено, да и прогрес
сивка каждый месяц, 
считай, обеспечена.

—  А общее дело? 
Ведь формовочный цех 
держит весь завод.

И я рассказал 
чине Валентины 
новой.

Экскаваторщики одо
брили мое решение.

—  Не беспокойтесь,
справимся, —  твердо 
заявил бригадир тов. 
Карпов. ‘

о по- 
Гага-

Так я стал мастером 
формовочного цеха. Сна- 
ча.ча де.па шли плохо. 
Вместо 23 тысяч кирпи- 
чей-сырца мы давали 
по 8 ^ 1 0  тысяч в сме
ну.

Присмотревшись' к  
делу, посоветовавшись 
с рабочими, я решил 
главное внимание обра
тить на механизацию 
трудоемких работ. В 
это время в цехе осваи
валась новая технологи
ческая нитка, которая 
должна была устранить 
встречные перевозки 
кирпича. Решили уско
рить ввод этой нитки в 
строй. Сейчас в цехе 
нет встречных перево
зок, намного ускорилась 
оборачиваемость ваго
неток, возросла произ
водительность труда.

В августе установи

ли вторую электроте
лежку. Это позволило 
полностью механизиро
вать подачу кирпича от 
прессов в сушильные 
камеры.

Механик тов. Кленин 
и слесарь тов. Скура
тов предложили и изго
товили две карусель
ные поворачивающиеся 
десятиполочные ваго
нетки для перевозки 
кирпича. Это повысило 
маневренность вагоне
ток.

В своей работе я 
стал опираться на пе
редовых рабочих. Мои
ми постоянными по
мощниками в обучении 
рабочих передовым ме
тодам, в укреплении 
дисциплины в смене 
являются заливщица 
тов. Браун, работницы 
нэ подъемнике тт. Тар-

лаганова, Гайнутдинова 
и другие. Это 'Сшх - по-- 
мощью мы добились, что 
все рабочие смены ста
ли выполнять нормы, а 
нарушение трудовой 
дисциплины стало 
чрезвычайным проис
шествием. Почти вдвое 
повысились и заработ
ки  рабочих.

Теперь о нашей сме
не все говорят, как о 
передовой на заводе. 
При норме 23 тысячи 
кирпичей в смену мы 
формуем до 40 тысяч 
кирпичей. В предок
тябрьском соревнова
нии смена заняла пер
вое место на заводе.

Ф. ПОПОВ, 
мастер формовоч
ного цеха томско
го кирпичного за

вода N° 10.

Механо-сбогючный цех № 8 
— один из главных на том
ском заводе «Сибэлектромо- 
тор». Здесь осуществляется 
сборка рольганговых электро
двигателей для прокатных 
станов металлургических
предприятий, крановых элек
тродвигателей для различных 
подъемных устройств, которые 
с нетерпением ждут на многих 
предприятиях.

И вот на самом ответствен-  ̂
ном участке этого цеха случи
лось отставание. Мастерская 
по выпуску рольганговых и 
крановых электродвигателей в 
первом году семилетки недода
ла большое количество элек
трических машин. НадО' было 
укрепить руководство этим от
ветственным участком.

Один из ЛУЧШИХ мастеров 
цеха Михаил Романович 
Шпильберг. следуя примеру 
Валентины Гагановой, решил 
перейти на отсткюйцйй‘ ‘У^асток.

До этого он руководил ма
стерской. которая лакже выпу
скала моторы. Коллектив 
был передовым в цехе, систе
матически перевыполнял план. 
Высоки были и заработки у 
старшего мастера. Но Михаил 
Романович решил, что в отста
ющей мастерецрй его опыт, 
знания нужнее.

Трудно было вначале. Нерит
мично работала автоматическая 
линия, часты были случаи на
рушений трудовой дисциплины 
отдельными рабочими. Много 
было недостатков в организа
ции труда.

С большой энергией взялся 
передовой мастер за дело. 
Прежде всего он созвал собра
ние в мастерской, выяснил уз
кие места, рассказал о задачах, 
посоветовался с опытными ра
бочими. как улучшить дело. 
Побывал мастер и в обмоточ
ном цехе, который поставляет

на сборку статоры и роторы, 
договорился о четком взаимо
действии обмотчиков и сборщи
ков.

Большую помощь в налажи
вании порядка в мастерской, 
особенно в укреплении тру
довой дисциплины, оказали ма
стеру члены бригады тов. Он- 
скуля, которая борется за зва
ние коллектива коммунистиче
ского труда. Сверловщик 
Ястребов, настройщики Кро
тов, Фрид, Мартынов и другие 
передовые рабочие стали опо
рой мастера в развертывании 

•сооевнования, в борьбе с нару
шителями трудовой дисципли
ны.

В дни предоктябрьского со
циалистического соревнования 
мастерская, руководимая ма- 
стером-новатором М. Р. 
Шпильбергом. вышла из про
рыва. Сентябрьский план вы
полнен. в октябре коллектив 
мастерских решил дать сверх 
плана 200 электродвигателей 
и сдержал своё'тлово.

Славному примеру вышнево
лоцкой прядильщицы последо
вал и мастер механического 
участка четвертого цеха ком
мунист Сергей Адреевич Коз
лов.

Недавно сняли с работы ма
стера роторозаливочной ма
стерской тов. Таразанова, ко
торый слабо боролся с браком.

И вот на этот трудный уча
сток, который сильно тормозил 
работу сборочных цехов, и ре
шил перейти коммунист Коз
лов. Времени с тех пор про
шло немного, но в роторо.зали- 
вочной уже заметны изменения 
к  лучшему.

Не каждый рабочий завода 
может перейти на другой уча
сток, Некоторым для этого 
нужно менять профессию, что 
не всегда целесообразно. Но 
благородный бескорыстный по
рыв Валентины Гагановой глу
боко взволновал передовых мо
торостроителей. Следуя ее при

меру, они решили помочь сво
им товарищам ликвидировать 
отставание, лучше овладеть 
своей квалификацией.

Одной из первых среди них 
была маляр экспортного участ
ка Зоя Астраханцева. Несколь
ко месяцев назад она включи
лась в соревнование за звание 
ударника коммунистического 
труда, взяла на себя ответст
венные обязательства. 'Узнав о 
почине Валентины Гагановой, 
она решила взять на себя до
полнительные обязательства.

Долгое время молодая ра
ботница Валя Падалко не вы
полняла заданий. Зоя решила 
помочь этой работнице преодо
леть отставание, передать ей 
свой опыт.

— Если каждый опытный 
рабочий поможет молодым, у 
нас не будет отстающих, — 
заявила передовая работница.

Три месяца Зоя Астраханце
ва настойчиво обучала моло
дую работницу. Валя Падалко 
стала хорошим маляром. Сей
час ее поставили на экспорт
ный участок — самый ответст
венный в цехе. Она хорошо 
исполняет свои обязательства, 
перевыполняет нормы. В пол
тора раза повысился и зарабо
ток молодой работницы.

Так же пост\ч1ил и расточ
ник инструментального цеха 
коммунист Валентин Дудченко. 
Несколько месяцев назад он 
решил помочь своему товарищу 
по труду Вячеславу Клейну 
хорошо овладеть расточным 
станком, правильно разбирать
ся в чеотежах, повысить выра
ботку. Валентин Дудченко вы
полнил свое обещание. Несмот
ря на то, что он сильно доро
жит временем (Дудченко учит
ся в техникуме), Валентин поч
ти каждый день приходил за
долго до начала смены, оста
вался после смены, чтобы по
мочь своему товарищу. Резуль
таты этой помощи налицо. Ес
ли раньше Вячеслав Клейн 
едва выполнял норму, то те
перь он дает более полутора 
норм. Вдвое выросли и его 
заработки.

В последнее время распро
странению почина Валентины 
Гагановой на заводе стали 
уделять больше внимания. 
Партийное бюро провело сове
щание, на котором намечены 
меры по распространению ат'>- 
го славного начинания. В .’’п- 
водской библиотеке оборудован 
стенд, на котором рассказано 
о 'хороших делах заводских 
последователей Валентины Га-, 
Гановой,

Е. П О Н О М А Р Е Н КО .

В ст ороне от больш ого дела
На предприятиях и в колхозах 

I Колпашевского района немало пере-
* довых участков производства, где 
'трудятся энергичные люди, хоро- 
I шие организаторы, рачительные хо- 
Iзяева, но в этих же коллективах 
lecTb бригады, участки, которые не 
I справляются со своими заданиями, 
'медленно берут установленные для
• них рубежи семилетки. Таким уча- 
'сткам нужна постоянная помощь, 
!они ждут опытных организаторов 
[дела, способных быстро исправить 
I положение и вывести отстающих в 
I передовые.

Однако последователей Валенти- 
'н ы  Гагановой нельзя встретить на

По велению 
сердца

Т. БОРТНИКОВА.

Они никогда не виделись, сиби
рячка Галя С1пидына и прославлен
ная ткачиха из далекого Вышнего 
Волочка. Тысячи километров разде
ляют этих людей. Но_^нет расстоя
ний для больших идей и благород
ных поступков, связывающих серд
ца и мысли советских людей.

...Собрание было бурным. Гово
рили о государственном плане, о 
трудовой дисциплине, о принятых 
обязательствах. Много недобрых 
слов услышали в тот день члены 
бригады Вали Пановой из цеха мас
сового пошива томской швейной 
фабрики Хг 5.

—  Производственные показатели 
катятся вниз. Бригада работает с 
каждым месяцем все хуже. Авгу
стовский план выполнен на 83,3 
процента, —  говорили на собра
нии.

Галя Спицына работала на фаб
рике инструктором. В ее обязанно
сти входило определять качество и 
сортность выпускаемой продукции. 
Делать это было не трудно, тем бо
лее. что за плечами техникум и уже 
имевшийся опыт работы, Галя лю
била свой участок и с делом справ
лялась отлично.

Слова выступавших на собрании 
работниц и руководителей фабрики 
встревожили и Галю. Ей хотслоС!, 
что-нибудь сделать, чтобы помочь 
бригаде выйти из отстающих в пе
редовые. Но что? Вечером, когда 
разгоряченные собранием денушки 
шли домой, Галя услып'ала, как 
кто-то из работниц, безнадежно 
вздохнув, сказал;

—  Все равно теперь никакая 
критика нашему бригадиру не помо
жет. Нервничает, сердится. А 
толку от этого никакого. Разве та
ким должен быть брига.дир? Не мо
жет она подхода к  людям найти.

—  А что если попробовать, —  
размышляла Галя об этой бригаде, 
вспоминая о благородном по
ступке Валентины Гагановой. Но 
тут же усомнилась в правильности 
своего решения. А вдруг не справ
люсь? Ведь в бригаде 80 человек. 
Главное тут —  умело организовать 
людей. А хватит ли на это органи- 
затовского таланта?

Долго в этот вечер размышляла 
Галя Спицына. И чем больше ду
мала, тем тверже, цтчетливее со
зревало решение —  надо перехо
дить. К  этому звали чувство долга, 
комсомольская совесть. Так велело 
серлце.

Утром она заш.ча в партийное 
бюро.

—' Твердо решила? —  спросила 
Галю секретарь павтийного бюро 
Л. И. Беляева. —  Делп-то ведь не
легкое и ответственное. Надо будет 
отвечать за выполнение плана и 
норм выработки, за качество про- 
.дукции и ее себостонмость, за рас
ходование запяботной платы А 
главное —  работа с людьми. Толь
ко от ртпгп булет зависеть итог: 
успех нлч неудача.

—  Да, твердо... —  сказала Га
ля.

...Тихо, как шме.ли. жужжат 
швейные машйны, ровно движется 
конвейер. Восемьдесят голов скло
нились над своими машинами. Во- 
гемьдгсят человек и характеров.

Споковчо. вничя гс.чьно наблюдает 
за работой калсдой из них, обходит 
участок Н'шысокая русоволосая де
вушка. Хозяйским, заботливым 
В31ЛЯД0М осматривает она стан
ки, изделия работниц. У одних 
Галя пстанаплнпастся, показывая, 
как быстрее и качественнее выпол
нить ту или иную операцию, другую

с
к

подбодрит теплым дружеским сло
вом, третьей сделает замечание, 
той, которая заговорилась с со
седкой, зря теряет драгоценные ми
нуты.

По-разному восприняли работни
цы приход нового бригадира. Неко
торые мало верили в то, что она 
поможет ИИ добиться успеха, дру
гие смотрели на нового руководи
теля с надеждой. Галя знала, что 
к, каждому надо найти подход, а 
главное —  укрепить у них веру в 
свои силы.

Началась настойчивая работа 
людьми. Галя присматривалась 
каждому.

Однажды, обходя конвейер, бри
гадир заметила, что Лида Силина не 
успевает выполнять свою опера
цию. Лида —  молодая швея. Она 
работала на электропрессе. Недавно 
ей повысили разряд и поручили 
выполнять ответственную опера
цию —  вметку рукавов. Девушка 
серьезная, старательная, а вот ра
ботает медленно, отстает от общего 
ритма конвейера и задерживает 
других.

Галя подошла к  Лидиной соседке 
Даше Ильюшенко и залюбова
лась, как споро и ловко кипела ра
бота в ее руках. Даша —  с боль
шим производственным опытом, ра
ботает легко.

Галя поговорила с ней о том, что 
хорошо бы научить и других рабо
тать так же.

—  Вот. посмотрите, видите, как 
отстает Лида Силина, скорости 
в ее работе не хватает.

—  Я помогу ей, научу, —  охот
но рогласилаеь Ильюшенко.

Вскоре в бригаде было организо
вано изучение передовых методов 
трчда. Более квалифицированные 
работницы взялись помогать моло
дым, обучать их смежным профес
сиям. Большинство работниц .запи- 
салос!. в кружки кройки и шитья, 
посещало занятия техминимума, ор
ганизованные на фабрике.

Повышение квалификации, обу
чение смежным професглям позво
ляло Ь случае необходимости заме
нять друг друга.

Оказалось как-то пустым^ рабо
чее место Маши Сятчихиной. .Забо
лела Маша. Место ее у  специаль
ной тамбурной машины занимали 
поочередно Катя Калинина, Нина 
Сидельникова, Фима Крестинина. 
Девушки справлялись со своей ра
ботой и успевали выполнить не
обходимую операцию за Машу.

Улучшилась трудовая дисципли
на в бригаде. Ни один случай нару
шения дисциплины, простоя машин 
не пноходил без внимания бригади
ра. Привыкать стала к  дисциплине 
даже Галя Мамонтова. Рассказывая 
о Гале, девушки улыбаются.

—  Долго пришлось нам с ней 
«повозиться», перевоспитывать ее.

Никаких замечаний в свой адрес 
не терпела Мамонтова. Плохо ра
ботает, прогуливает —  все равно ей 
ничего не скажи: нагрубит, оби
дится. А дисциплину Галя не при
знавала. Частенько, бросив конвей
ер, убегала она на полчаса раньше 
в столовую, любила поболтать с 
подружками.

Несколько раз девушке делала 
замечания бригадир Спицына, уре
зонивали ее и работницы. Но Галя 
отмахивалась от них и продолжа
ла делать по-своему. Решили пого
ворить с Галей на собрании брига
ды. Собрались псе в красном уголке 
фабрики. Яркий электрический свет 
освещал зал. И некуда было спря
таться от строгих, осуждающих глаз 
своих товарищей.

Всех она знала и видела каж 
дый дрнь на работе и в общежи
тии. Ио здесь, на собрании, они 
показались ей какими-то другими. 
Все виоете они хотели, они требова
ли, чтобы Галя поняла свои ошиб
ки и никогда не повторяла их.

Выступила и Галя. П(’рпый раз 
за два гола работы на фабрике она 
выступала на ‘собрании. И, обраща

ясь в зал, где сидели ее товарищи 
по работе, она тихо, но отчетливо и 
ясно сказала:

—  Я все поняла. И даю ' сло
во...

Гале поверили. И не ошиблись. 
Девушка крепко держит свое слово. 
Работает с огоньком, отношение к  
товарищам изменила, стала дисци
плинированной.

—  Недавно, —  рассказывает 
секретарь комсомольской группы 
бригады Аза Пономарева, —  Галя 
подощда ко мне и говорит:

—  Хочу вступить в комсомол. 
Скажи, что для этого нужно?

Крепла в бригаде дружба, росло 
мастерство работниц, повышались 
производительногть труда и зара
ботная плата. Понемногу бригада 
набирала темпы. Теперь все пери- 
.ди, что успехов добиться можно.

Каждый день приносил новые по
беды. Встав на предоктябрьскую 
вахту, бригада Гали Спицыной 
взяла обязательства как по увели
чению выпуска продукции, так и по 
улучшению качества его. С этой 
целью был введен взаимоконтроль. 
Каждая работница проверяла каче
ство обработки предыдущей опера
ции.

Ценное предложение внесла Са
ша Каргапольцепа. Нитки после вы- 
метки она решила использовать 
вторично для наметки оката рука
ва. Сейчас брига.да каждую смену 
на сэкономленных нитках шьет це
лое пальто.

Недавно стали производить на
метку линии подгиба низа пальто не 
вручную, как прежде, а на тамбур
ной машине. Это дало большую эко
номию времени, в два раза повыси
ло производительность труда.

Прошло немно'’о времени, и от
стающая бригада стало одной из 
лучших но фабрике. Сейчае на этом 
участке висит красочный плакат: 
«Здесь работает бригада, борющая
ся за знание коллектива коммуни
стического труда».

большинстве предприятий, в боль
шинстве колхозов района. Это пат
риотическое ДБил:ение не нашло в 
Колпашево сколько-нибудь нФро- 
кого распространения и поддержки. 
В затруднительном положении ока
зались секретарь горкома КПСС 
тов. Васильев и заместитель пред- 
седате.дя горисполкома тов. Кондра
тенко, когда мы обратились к  ним с 
вопросом, знают, ли они имена ме
стных последователей Валентины 
Гагановой.

—  Я только что вернулся из 
колхоза имени Ленина, —  после 
ра.лдумья говорит тов. Васильев,— 
слышал, что там заведующая клу
бом, фамилию, признаться, не за
помнил, кажется, перешла на рабо
ту телятницей. А больше, пожалуй, 
ни одного примера не приведу. Нет 
у нас своих Гагановых.

—  Да, это верно, —  признается 
и тов. Кондратенко, —  на наших 
промышленных предприятиях я еще 
не слышал, чтобы кто-нибудь по
шел по дороге Гагановой. А ведь 
почин этот замечательный.

Долго припоминали и в горкоме 
комсомола, кого бы можно было 
причислить- к  поелсдопателям Ва
лентины Гагановой. Наконец, секре
тарь горкома тов. Сидоркин радост
но заявил:

—  Знаю, есть у  нас такая де
вушка, это тов, Таловская, швея 
артели «Цветущий Север». Слышал, 
перешла она в отстающую бригаду 
и стала ее ппдтягивать. Как же мы 
раньше об этом не вспомнили?

Мы поспешили по указанному 
адресу. Действительно, есть в арте
ли такая швея, но только перешла 
она не в отстающую бригаду, что
бы ее подтянуть, а наоборот, в пе
редовую, чтобы повысить свою 
квалификацию.

Между тем, в горкоме комсомола 
были все возможности, чтобы выра
стить свою Гаганову и умнолсить 
чис.до ее последователей. Еще в ав
густе этого года техник передового 
деревообрабатываюпщго цеха Дет
ского лесозавода Людмила Дорогов- 
цева решила по примеру Валенти
ны Гагановой пойти на отстающий 
участок производства, стать масте
ром на лыжной фпбоике, располо
женной в поселке Новоерлово. Эго 
предприятие долгое время находит
ся в прорыве, Людмила Дороговце- 
ва знала об этом, знала, какие ее 
там лсдут трудности, .чнала. что 
УХОЛИТ из хоптго моханизннпганно- 
го цеха, от кромкогп, спаянного 
коллектива. И все лее она стреми
лась испытать свои силы и знания, 
полученные в Новогибирском инду
стриальном техникуме. Она съезди
ла на лыжную фабрику, ознакоми
лась с ее участками производства,

вспомнила, что именно на эту тему 
готовила дипломную работу.

—  Да, я технолог по деревообра
ботке, —  говорила Люда в горкоме 
ВЛКСМ, —■ и хочу перейти на от
стающее предприятие.

В горкоме согласились с предло
жением молодого техника. Но бла
городный порыв молодого специа
листа не нашел поддержки. Снача
ла выдвинули свои претензии ру
ководители лесозавода.

—  Не отпустим, мы ей оплачива
ли подъемные.

Потом указания о переводе спе
циалиста долго ожидали из комби
ната «Томлсс», затем сменился ди
ректор лыжной фабрики...О ценной 
инициативе молодого техника по
степенно забыли. Тепеоь Людмила 
работает не на лыжной фабрике, 
далее не в деревообрабатывающем 
цехе, а чертежником. На том в гор
коме комсомола и поставили точку.

О почине Гагановой на предприя
тиях города часто ведутся разгово
ры, но они не подкрепляются орга
низаторской работой. В той же 
артели «Цветущий Север» получнлм 
письмо вышестоящих организ.ацнй, 
в котором предлагалось шире разъ
яснить в коллективе значение пат- 
рнотичегкой инициативы вышне
волоцкий прядильщицы.

—  К сожалению, этого письма 
мы еще не обсуждали, —  .заявляет 
заместитель председателя артели 
по организационно-массовой работе 
тов. Сухушина. —  Вот выберем 
время и после праздника на эту 
TCAfv проведем собрание.

Точно так же медлят с разъясне
нием важности почина Валентины 
Гагановой руководители Колпашев- 
ского леспромхоза, рыбокписервного 
комбината, судоверфи и других 
предприятий города и района.

Есть и прямо консервативные 
мнения на этот счет.

—  К нам .этот почин вряд ли 
относится, —  заявляет, например, 
чнррктор горпищекомбината тов. 
Макаров. —  Зачем нам заниматься 
перестановкой кадров, если пред
приятие и так хорошо справляется 
с планом?

Странные понятия у тов. Макаро
ва о почине В. Гагановой, Впрочем, 
это и понятно, Горком КПСС и гор- 
игполком^^ ни разу не собрали руко
водителей предприятий и колхозов, 
чтобы подробно обсудить ценный 
патриотический почин В. Гагановой. 
О нообходичости распространения 
зямечательиой инициативы вышнс-
оолоцкой ПРЯДИЛЬЩИЦЫ не упоми
нается ни п одном рсшрпии, иа- 
чоаплрниом^иа улучшение работы 
иоедприятий и колхозов, на ликви- 
чаггию стегающих участков произ
водства.

С. КЫТМАНОВ.
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„Образец практического применения 
идеи международного соглашения 

и мирного сосуществования^
Отклики в социалистических странах на доклад 

товарища Н. С. Хрущева и решения сессии Верховного Совета СССР
Все пекинские газеты опубли- рый стал заметен после визита

ковали доклад Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру-

Н. С. Хрущева в Соединенные 
Штаты Америки, будет постоянно

щева на третьей сессии Верховно- поддерживать миролюбивые на
го Совета СССР «О международ- | дежды в мире„ Именно поэтому с 
ном положении и внешней поли
тике Советского Союза». Газета 
«Жэньминь жибао» публикует 
полный текст доклада, другие га
зеты дают выступление Н. С. Хру
щева в изложении.

«Перспентивы на укрепление 
мира во всем мире стали более 
благоприятными. Вопросы разору
жения и прекращения гонки во
оружений должны быть решены 
в первую очередь», — подчерки
вает в заголовке «Дагун бао».
«Необходимо решить вопрос о 
разоружении и преградить путь 
войне», — пишет «Гуанмин жи
бао». Орган Всекитайской федера
ции профсоюзов газета «Гуньжэнь 
жибао» заявляет: «Для того, что
бы преградить путь войне, необ
ходимо принять советские предло
жения о всеобщем и полном 
разоружении». Тов. Хрущев, пи
шет «Бэйцзин жибао», еще раз 
заявил о том, что Советский Союз 
желает скорейшего созыва сове
щания глав правительств.

Польская газета «Жице Вар
шавы» в реданционной статье 
«Реализм и оптимизм» пишет, что 
доклад Н. С. Хрущева на сессии 
Верховного Совета СССР являет
ся не только декларацией мирных 
стремлений Советского Союза, но 
и анализом международного поло
жения, который сделан исключ!^- 
тельно объективно, в спокойном и 
дружелюбном тоне. Содержание 
доклада Н. С. Хрущева и тон, в 
котором он выдержан, позволяют 
иметь самые хорошие надежды на 
будущее. В докладе дан прекрас
ный образец практического приме
нения идеи международного со
глашения и мирного сосущество
вания.

Рост доверия между государст
вами, отмечает далее газета, кото-

• большой неприязнью обществен
ное мнение многих стран относит
ся к попыткам затормозить раз- 

! рядку в международной напря- 
, женности. Именно поэтому с 
I большой радостью оно приветству- 
I ет каждый шаг, направленный на 
I закрепление начавшихся измене

ний в отношениях между государ
ствами, на обеспечение оттепе.чи, 
которая превратит «холодную 
войну» в жаркий мир.

Именно таким шагом было вы
ступление Н. С. Хрущева на сес
сии Верховного Совета СССР. И 
нет ничего удивительного, что око 
воспринимается общественным 
мнением всего мира, в том числе 
польским общественным мнением, 
с такой симпатией.

Комментируя , доклад тов. 
Н. С. Хрущева и другие материа
лы сессии, чехословацкая газета 
«Праце» пишет: главной щшчп- 
ной улучшения международных 
отношений является мощь и влия
ние Советского Союза, всех стран 
социалистического лагеря и их 
мирной инициативы. Теперь путь 
развития человеческого общества 
в условиях мира, без войн, на 
основе мирного сосуществования 
открыт. Однако дальнейшая борь
ба за прочный мир требует спло
ченности и еще больших усилий 
всех миролюбивых сил. Вместе с 
остальными социалистическими 
странами во главе с Советским 
Союзом мы будем и впредь стоять 
в первых рядах этой борьбы.

Другая чехословацкая газета 
«Млада фронта» отмечает, что все 
больше и больше людей во всех 
уголках земного шара олицетворя
ют слово «м,ир» с Советским Сою
зом, потому что за 42 года суще
ствования Советского государства 
Советское правительство неодно-

Общественность Латинской Америки 
приветствует Обращение Верховного 

Совета СССР к парламентам 
всех стран мира

МОНТЕВИДЕО, 3 ноября. 
(ТАСС). Общественность Латин
ской Америки с воодушевлением 
встретила Обращение Верховного 
Совета СССР к  парламентам всех 
стран мира.

Газета «Популар», выражаю
щая мнение широких народных 
масс Уругвая, пишет, что план 
всеобщего и полного разор.ужения, 
предложенный Н. С. Хрущевым с 
трибуны Организации Объединен
ных Наций, и Обращегше Верхов
ного Совета СССР являются свое
временными. Они появились в мо
мент, «когда проблемы мира и 
разоружения завладели умами и 
сердцами миллионов людей и до
прос о мирном сосуществовании, 
в пользу которого настойчиво вы
ступает Советский Союз, стоит на 
повестке дня».

Все народы, продолжает газета, 
«являются страстными сторонни
ками разоружения. От этого зави
сит их жизнь». Перспектива раз
оружения особенно воодушевляет

народы слаборазвитых стран, меч
тающих о том, чтобы средства, 
идущие сегодня на вооружение, 
были бы использованы на эффек
тивную помощь им. Для этих 
стран, указывает газета, «пробле
ма разоружения является жизнен
ной», ибо с разоружением «исчез
нут предлоги, используемые сего
дня, например, в странах Латин
ской Америки», для того, чтобы 
заставить их «подчиниться воен
ным планам Соединенных Ш та
тов».

Однако, отмечает газета, «опас
ность еще не миновала, и пробле
ма разоружения еще не разреше
на». Поэтому «Обращение Верхов
ного Совета СССР имеет огром
ное значение, так как оно помога
ет нарюдам мобилизоваться и дает 
возможность высказаться всем 
слоям населения в пользу разору
жения». Обращение Верховного 
Совета — «это новый вклад Со
ветского Союза в дело мира, для 
которого он так много сделал».

И З У Ч Е Н И Е  О П Ы Т А  К П С С —  

З А Л О Г  У С П Е Х А  В  Р А Б О Т Е
П РАГА , 3 ноября. (ТАСС). 2 и 

3 ноября в Праге состоялся об
щегосударственный семинар, по- 
священ^ный выходу в свет в пере
воде на чешский язык учебника 
«История Комм.унистической пар
тии Советского Союза». Семинар 
был организован отделом пропа
ганды и агитации Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Чехословакии. На семинаре 
присутствовали ответственные ра
ботники Ц К  КП Ч  и обкомов пар
тии, преподаватели марксизма-ле
нинизма, лекторы и пропаганди
сты. В его работе приняли уча 
стие секретарь Ц К  КП Ч  В. Коуц- 
кий и прибывший в Прагу член 
Ц К КПСС Б. Н. Пономарев — 
руководитель авторского коллек
тива, подготовившего учебник 
«История Комм.унистической пар
тии Советского Союза» к  печати.

Участники семинара с большим 
интересом прослушали доклад

В. Н. Пономарева, проанализиро
вавшего богатый опыт КПСС в 
борьбе за победу Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции. за строительство социа
лизма и коммунизма в СССР.

Затем с докладом выступил 
секретарь Ц К  КП Ч  В. Коуцкий, 
который указал на важность все
стороннего изучения и творческо
го применения богатого опыта 
КПСС для решения практических 
задач завершения строительства 
социализма в Чехословакии.

В развернувшихся после докла
да В. Ко.уцкого прениях их уча
стники подчеркивали исключитель
но большое значение для чехо
словацких трудящихся изучения 
бессмертного учения Маркса — 
Ленина, великого опыта героиче
ской борьбы КПСС за построение 
новой жизни, за мир во всем ми
ре. I

ВСЕ СИЛЫ НЯРОДЯ 
НЯ ЗЯЩИТУ РЕВОЛЮЦИИ

кратно доказывало, что оно всег
да защищало и отстаивало мир. 
Ведь первым шагом правительства 
Ленина, заявляет газета, был де
крет о мире. И эта политика ока
зала влияние на международные 
отношения, привела к  улучшению 
отношений между Востоком и За
падом, заставила во многих слу
чаях отказаться от многих теорий 
«холодной» и «горячей» войны. И 
если народы всего мира объединят 
свои усилия, то в ближайшем бу
дущем все колокола мира смогли 
бы отзвонить конец страшно’иу 
слову — война.

Сессия Верховного Совета
СССР, пишет румынская газета 
«Снынтейя», имеет большое меж
дународное значение. Касаясь до
клада Н. С. Хрущева, газета от
мечает, что он является докумен
том внешней политики Советского 
государства, имеющим важное
теоретическое и практическое зна
чение. Доклад главы Советского 
правительства еще больше увели
чивает уверенность народов в 
возможности укрепления мира, 
воодушевляет их на преодоление 
сопротивления противников, на 
ослабление международной на
пряженности, прекращение гонки 
вооружений в интересах мира.

Общественность и печать Вен
грии, Германской' Демократиче
ской Республики, всех социали
стических стран горячо приветст
вуют новый вклад Советского 
Союза в дело мира.

(ТАСС).

Весь мир ждет 
решения проблемы 

разоружения
РАНГУН, 3 ноября. (ТАСС). 

Сегодня газета «Бирман», касаясь 
в редакционной статье советских 
предложений о всеобщем и пол
ном разоружении, подчеркивает, 
что они широко одобряются обще
ственностью во всех странах мира.

Этот факт, пишет газета, дол
жен придать еще большее значе
ние обсуждению вопроса о всеоб
щем разор,ужении. Отмечая, что 
обсуждение этого вопроса прово
дится в обстановке смягчения 
международной напряженности 
после , исторического визита 
Н. С. Хрущева в С Ш А, газета 
пишет: это позволяет занятНся
проблемой разоружения реали
стично. Весь мир надеется, что в 
такой удачный момент, как ны
нешний, решение проблемы 
разоружения будет найдено.

«Бирман» заявляет, что нельзя, 
однако, допустить того, чтобы ны
нешние радужные перспективы за
ставили забыть некоторые нега
тивные моменты или чтобы бди
тельность сторонников разоруже
ния была ослаблена, поскольку 
элементы, выступающие против 
советских предложений, пытаются 
подорвать их и утопить советский 
план в потоке благочестивого 
красноречия. Уже была сделана 
попытка связать вопрос о разору
жении с множеством других мел
ких вопросов и таким образом ли
шить эту проблему присущего ей 
значения.

Отмечая, что попытки сорвать 
советские предложения терпят 
провал, газета в заключение за
являет: следует надеяться, что 
странам — членам ООН удастся 
разработать меры, которые сдела
ют всеобщее и полное разоруже
ние действенным фактором на 
благо всеобщего мира.

В Политиче с ком  
комитете  ООН

НЬЮ -ЙО РК, 3 ноября. (ТАСС). 
Вечером 2 ноября Политический 
комитет ООН закончил обсужде- 

(I ние первого и наиболее важного 
пункта, своей повестки дня — 
предложения правительства СССР 
о всеобщем и полном разоруже
нии — и единодушно одобрил 
совместный проект резолюции 
СССР и СШ А.

За три недели, в течение кото
рых обсуждался этот вопрос, в 
комитете выступили представите
ли более шестидесяти стран. По
давляющее большинство из них 
безоговорочно поддержало идею 
всеобщего и полного разоружения, 
выдвинутую Председателем Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щевым в своем выступлении в 
ООН 18 сентября этого года.

Отмечая сложившуюся в по
следнее время благоприятную 
международную обстановку, деле
гаты стран Европы, Азии, Афри
ки и западного полушария под
черкивали необходимость скорей
шего достижения соглашения о 
самой важной проблеме человече
ства. Их выступления показали, 
насколько народы всего мира за
интересованы в том, чтобы сбро
сить с себя невыносимое бремя 
расходов на военные цели и на
править их на экономическое и 
социальное развитие своих стран.

Последними -в дискчссии высту
пили представители Индии и Со
ветского Союза.

Поддержав советские предложе
ния о всеобщем и полном разору
жении, глава индийской делега
ции Кришна Менон заявил, что 
путь к  миру лежит не через сба
лансированное регулирование во
оружения, а через уничтожение 
оружия.

В век атомной энергии, сказал 
Кришна Менон, разоружение яв
ляется неизбежным. Сейчас речь 
идет не о том, чтобы сократить 
вооружения и вооруженные силы, 
а о том, чтобы поставить войну 
вне закона, т. е. создать такие 
условия, при которых возникнове
ние конфликта стало бы невоз
можным.

В этой связи делегат Индии 
выразил разочарование по поводу 
английского плана разоружения н 
предложения Франции запретить 
средства доставки, атомного ору
жия на первой стадии разоруже
ния.

В заключение министр обороны 
Индии выразил надежду, что 
дальнейшее обсуждение и реше
ние проблемы разоружения в ко
митете десяти будет проходить не 
изолированно, а под влиянием 
улучшившейся международной об
становки.

Выступивший затем глава со
ветской делегации первый заме
ститель Министра иностранных 
дел В. В. Кузнецов, подводя ито
ги дискуссии, указал, что, как по
казали дебаты, для осуществле
ния полного и всеобщего разору
жения созрели все необходимые 
условия. Этот вопрос, заявил он, 
приобрел сейчас особую важ- 
HocTbv.a вместе с тем и срочность, 
ибо человечество оказалось перед 
страшной угрозой ракетно-атом
ной войны.

Коснувшись реакции участни
ков дискуссии на советское пред
ложение о всеобщем и полном 
разору}Цении, В. В. Кузнецов под
черкнул, что оно нашло положи
тельную оценку со стороны боль

шинства делегаций. Об этом, ска
зал он, говорит и то, что проект 
совместной резолюции по этому 
вопросу был горячо поддержан 
представителями Англии, Фран
ции и других стран— членов ООН.

Советская делегация, сказал 
В. В. К.узнецов, с удовлетворени
ем отмечает то деловое сотрудни
чество, которое имело место меж
ду делегациями Советского Сою
за и С Ш А при выработке этого 
проекта резолюции.

Характеризуя огромное значе
ние, которое придается вопросу 
разор.ужейия в Советском Союзе, 
глава делегации СССР напомнил 
об Обращении Верховного Совета 
СССР к парламентам всех стран 
мира, призвавшего их сделать со 
своей стороны все для того, что
бы избавить народы от страшного 
бича — гонки вооружений, до
биться разоружения и открыть 
перед всем человечеством путь к  
вечному миру. Разрушительное 
оружие, созданное руками челове
ка, подчеркнул он, может и долж
но быть уничтожено им же.

Предлагая осуществить про
грамму всеобщего и полного 
разоружения, заявил далее В. В. 
Кузнецов, Советское правитель
ство не придерживается позиции 
«все или ничего», как это пыта
ются приписать ему. Мы неодно
кратно заявляли, что если ока
жется невозможным на данном 
этапе, в силу позиции западных 
держав, достигнуть соглашения о 
всеобщем и полном разоружении, 
то Советский Союз готов догово
риться о ряде частичных шагов в 
власти разоружения. К  числу та
ких шагов, продолжал советский 
делегат, относятся, как заявил на 
сессии Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев, «запрещение ядер- 
ного оружия и. прежде всего, пре
кращение его испытаний, создание 
зоны контроля и инспекции с со
кращением иностранных войск на 
территориях соответствующих 
стран Европы, создание в Цент
ральной, Европе безатомной зоны, 
ликвидация иностранных военных 
баз на чужих территориях, заклю
чение пакта о ненападении между 
государствами — участниками 
НАТО и государствами — участ
никами Варшавского договора и 
другие».

Однако, заявил советский де
легат, самой надежной гарантией 
против возникновения войны яв
ляется всеобщее и полное разору
жение, т. е. уничтожение всех ма
териальных средств ведения вой
ны.

Указав в заключение на нали
чие принципиальной договоренно
сти о главном — о согласии с 
идеей всеобщего и полного раз
оружения, о чем свидетельствует 
принятая единогласно резолюция, 
В. В. Кузнецов выразил надежду, 
что советские предложения будут 
положены в основу работы коми
тете десяти государств, который в 
скором времени должен присту
пить к  выработке соответствую
щего международного соглашения 
по разоружению.

После этого комитет без голосо
вания единодушно одобрил резо
люцию СССР и С Ш А  о всеобщем> 
и полном разоружении, к  которой 
в качестве соавторов уже не
сколько дней назад присоедини
лись делегации всех стран — 
членов ООН.

Н О В Ы Й  К О Р О Л Ь  Л А О С А

ПАРИЖ , 3 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Вьенть
яна. Кабинет министров Лаоса 
провозгласил принца-наследника.

регента королевства Саванг Ват- 
тахана королем Лаоса. Саванг 
Ваттахана является сыном бывше
го короля Сисаванг Вонга, умер
шего 29 октября этого года.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова 

5 ноября — «Барабанщица».
(Все билеты проданы).

Начало спектакля в 8 часов
Ro'iena.

НЬЮ -ЙОРК, 3 ноября. 
(ТАСС). Кубинская газета «Ноти- 
сиас де ой» опубликовала статью 
генерального секретаря Народно- 

■ социалистической партии Кубы 
Влас Рока, озаглавленную «Час 
решений», в которой он призыва
ет народ Кубы дать решительный 
отпор врагам революции.

«Начиная с января, пишет Влас 
Рока, против Кубы были пущены 
в ход все средства борьбы: кам
пания клеветы, дипломатический 
нажим, угрозы и экономические 
ограничения, диверсии, заговоры, 
терроризм, попытки интервенции, 
вооруженные действия групп го
ловорезов, провокационные дейст
вия шпионов и предателей, спе
циально завербованных и заслан
ных североамериканскими импе
риалистами». '

На Кубу, продолжает он, со
вершали налеты самолеты, бази
рующиеся на территории Соеди
ненных Штатов. Сначала они раз
брасывали контрреволюционные 
листовки. Затем города Кубы под
верглись бомбардировке и пуле
метному обстрелу, в результате 
которых в Гаване‘ было убито 50

человек.
Одновременно, отмечает Влас 

Рока, в стране был организован 
заговор Губерта Матоса, который 
контрреволюционные элементы на
меревались использорать для 
«развязывания новой жестокой и 
опустошительной гражданской 
войны».

Приведя далее многочисленные 
данные о деятельности контрре
волюционных элементов, Влас Ро
ка указывает, что революция на 
Кубе — это «подлинная револю
ция, и она имеет исключительно 
важное значение не только для 
нашей страны, но и для всей Ла
тинской Америки».

Именно поэтому, подчеркивает 
он в заключение, «с такой яростью 
нападают на нее североамерикан
ские империалисты, крупные по
мещики, монополии, некоторые 
коммерсанты-импортеры, круп
ные магнаты, эксплуататоры и 
всевозможные их агенты, лакеи и 
прислужники в печати, в полити
ке и во всех областях жизни. 
Именно поэтому необходимы ре
шительные меры для защиты ре
волюции», :

Кинотеатр имени М. Горького
5 ноября — новый цветной ху

дожественный фильм «На диком 
бреге Иртыша». Сеансы: 8-50,
12-25, 2-20, 4-30, 6-25, 8-20,
10-15. Для детей—цветной муль
типликационный фильм «Краса 
ненаглядная». Сеанс в 10-45.

Зал кинохроники
5 ноября — новые цветные до

кументальные фильмы: «Народ
ный праздник в станице Вешен, 
ской», «Полтавская битва», «На 
сибирской реке». Сеансы: 9, 10, 
11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных
5 ноября. Большой зал — но

вый художественный фильм «На 
диком бреге Иртыша». Сеансы: 
8-30, 10-20, 12-10, 2, 3-50, 5-40, 
7-30, 9-20, 11. Малый зал —
«Кочубей». Сеансы: 2-50,
4-50, 6-50. 8-50, 10-50. Для де
т е й '— «Красный галстук». Сеан
сы: 8-30, 10-05, 11-40, 1-15.

Том ская областная контора по прокату киноф ильмов
с 9 ноября выпускает на экраны кинотеатров новый кинофильм

З С Ш Р И Л И  «ЛЕТУЧАЯ

По одноименной пьесе Рольфа Хональда
Автор сценария Ганс Цекели.
Режиссер Эрих Энгель.
Композитор Ганс Эйслер.

Производство киностудии .Дефа*, ГДР, 1958 г. 
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького.

Ы Е Л Ш А Е Н Н Х
Четверг, 5 ноября

19.00. Композиция «Свет О к
тября над миром». 19.15. Кон
церт-очерк «Сороковой сезон риж
ской оперы». ,19.45. Беседа «Мир
ное сосуществование государств с 
различным общественным строем 
— генеральная линия внещней 
политики СССР». 20.00. Художе
ственный фильм «На окраине 
Парижа»,

Водокпналтресту срочно требу
ются на постоянную работу; на
чальник охраны, охранники, ко . 
чегары на насосно.фильтроваль. 
иую станцию и кочегары на очи. 
стные сооружения канализации, 
возчик, землекопы, слесари.водо. 
проводчики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 14.

Сибирскому физико-техническо
му институту требуются: вахтеры, 
уборщицы, грузчики, высококва
лифицированные токари и сле
сари.

Обращаться' г. Томск, площадь 
Революции, 1 . 2— 2

Конторе «Рыбпромтехспаба» 
срочно требуется курьер.уборщи. 
Ца.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 19. 3 — 3

Управлению снабжения и сбы
та при Томском облисполкоме 
срочно требуются: инженер-строи
тель, экспедитор, трактористы и 
дворник.

Обращаться' г. Томск, бывший 
Коммунистический проспект, 37.

2— 2

Томской фабрике культтоваров 
требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а. 3 — 2

П Л А Н
проведения демонстрации 
трудящихся города Томска 

7 ноября 1959 года
1. Начало демонстрации в 

10 часов утра.
2. Для участия в демонстрации 

трудящиеся собираются на сбор
ные пункты предприятий, учреж
дений и учебных заведений и сле
дуют к  месту построения колонн. 
К  9 час. 30 мин. колонны вы
страиваются в следующем поряд
ке:

колонна Томского гарнизона — 
голова колонны на углу проспек
тов им. Ленина и им. Фрунзе, про
должение — по проспекту им, Ле
нина;

сводная колонна учащихся учи
лищ трудовых резервов — голова 
колонны у  здания горисполкома, 
продолжение — по проспекту им. 
Фрунзе:

сводная колонна учащихся 
школ города — голова нолрнны 
на проспекте им. Ленина у  пер. 
Подгорного и далее по проспекту 
им. Ленина, Набережной, р. Ушай- 
ки до Каменного моста;

сводная Колонна коллективов 
заводов: электролампового, режу
щих инструментов, манометрово
го, «Сибэлектромотор», электро
механического, весового — по 
проспекту им. Фрунзе, ул. Крас
ноармейской;

сводная колонна предприятий 
«Томскэнерго», стройуправления 
ГРЭС-П, стройтреста № 97, тре
ста «Стройдеталь» и педагогиче
ского института — по проспекту 
им. Фрунзе от ул. Красноармей
ской до ул. Новгородской;

сводная колонна «Томжелдор- 
проекта», «Теплоэлектропроекта», 
университета, политехнического, 
транспортного, инженерно-строи
тельного и медицинского институ
тов — по ул. Красноармейской и 
проспекту им. Кирова;

сводная колонна коллективов 
заводов «Томкабель», резиновой 
обуви, махорочной фабрики, фаб
рики «Сибирь», подшипникового 
завода, химфаризавода, завода 
«Республика», карандашной фаб
рики, мельзаводов, ЦРММ, лесо
перевалочного комбината, шпало
пропиточного завода — от площа
ди имени Ленина по проспекту 
имени Ленина до улицы Дальне- 
Ключевской;

сводная колонна коллективов 
узла станции Томск-Т1, пристани 
и предприятий кооперативной про- 
мы'шленности — по ул. Розы 
Люксембург от Каменного моста 
до переулка 1905 года;

сводная колонна предприятий 
торговли и общественного пита
ния — по ул. Обруб от Каменного 
моста до ул. Шишкова;

сводная колонна предприятий 
городского хозяйства и государст
венных учреждений — по пер. Ва- 
тенькова от универмага до ул. 
Лермонтова;

сводная колонна коллективов 
фабрики «Красная звезда», зацо- 
дов: молочного, ликеро-водочного, 
протезного, треста «Томскстрой» и

предприятий местной промышлен
ности — по пер. Нахановича, ул. 
Равенства и пер. Плеханова;

сводная колонна средних учеб
ных заведений — по ул. Лермон
това от Аптекарского моста до 
ул. Шишкова и по ул. Алтайской 
до ул. Красноармейской.

3. Участвующие в fleMOHCiTJa- 
ции строятся в колонны по 10 че
ловек в ряд. Расстояние между 
колоннами предприятий, учрежде
ний и учебных заведений — 5 
метров.

4. Колонны демонстрантов по 
пл. Революции проходят в два по
тока, идущих одновременно с про
спектов им. Фрунзе и им. Леви
на, в следующем порядке;

Колонна Томского гарнизона; 
сводная колонна учащихся учи

лищ трудовых резервов:
сводная колонна школьников; 
сводные колонны коллективов 

предприятий, учреждений и учеб
ных заведений.

5. Маршрут движения колоня 
демонстрантов с исходных пунк
тов проходит через площадь Ре
волюции, а затем в следующем 
порядке:

колонна Томского гарнизона — 
по проспекту им. Ленина и далее 
по проспекту им. Кирова;

учащиеся училищ трудовых ре
зервов следуют по Московскому 
тракту на ул. Татарскую с выхо
дом на проспект им. Ленина по 
пер. Подгорному;

сводная Колонна школьников—; 
по Московскому тракту;

сводная колонна коллективов, 
идущих по проспекту им. Лени
на, — по Московскому тракту на 
ул. Татарскую с выходом на про
спект им. Ленина по пер. Подгор
ному:

сводная колонна коллективов, 
идущая по проспекту им. Фрунзе, 
—' по проспектам им. Ленина и 
им. Кирова.

6. Пропуск на площадь Револю
ции лиц, идущих по специальным 
пропускам, прекращается в 9 час. 
30 мин.

7. Движение всех видов тран
спорта, за исключением ав'гома- 
пшн по специальным пропускам, 
в квадрате улиц: Розы Люксем
бург, Пушкина. Карла Маркса, 
проспектов им. Ленина, им. Киро
ва, им. Фрунзе, ул. Красноармей
ской, Московскому тракту, ул. 
М. Горького и ул. Татарюкой пре
кращается с 8 час. 45 мин. до 
конца демонстрации.

8. Наблюдение за порядком и 
оргаяизацией движения колонн 
возлагается ша 'заместителя aS* 
чальника управления внутренних 
дел облисполкома тов. Попо
ва Н. Ф.

Городская комиссия по под
готовке и проведению празд
ника 42-й годовщины Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции.

Ф ♦ ♦
И ЗВЕЩ ЕНИЕ

6 ноября 1959 года, в 2 часа 
дня. на площади имени Владими
ра Ильича Ленина (г. Томск) про
водится торжественное открытие 
памятника Владимиру Ильичу 
Ленину — основателю Коммуни-

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 5 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер во
сточный с переходом на западный, 
5— 10 метров в секунду, темпе-

стической партии и первого в ми
ре социалистического государства.

Горисполком и горком партии 
приглашают трудящихся города 
Томска на митинг, посвященный 
открытию памятника,

—  - "■■■■ —

ПОГОДА
ратура воздуха по крайним во
сточным районам 12— 17 граду
сов, по остальным — 7 —12 гра
дусов мороза. , _  ,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

попезны. ВКУСНЫ
Х О Р О Ш И

с чаем, кофе, какао, мо
локом, с молочными, 
крупяными и овощными 
блюдами, а также с ки
селями и компотами. '

И З Г О Т О В Л Я Ю Т С Я  
из смеси пшеничной и ржаной муки 
с добавлением сахара и сливочного 

масла, ОБЛАДАЮТ высокой кало
рийностью, хорошей пористостью и 
приятным вкусом.

С заказами обращаться: г. Томск, ул. Крылова, 54, 
контора „Росбакалеи".

У Н Р -769 ' требуются на вре- 
менную и постоянную работу: ква
лифицированные плотники, ма- 
ляры, стекольщики, кочегары па
ровых котлов, на постоянную ра
боту — электромеханик по об. 
служиванию телефонной станции, 
опытный механик, знакомый со 
строительными машинами и ме
ханизмами на должность заведую
щего механической мастерской, 
управляющий домами, заведую, 
щий материальным складом, те
лефонистка, уборщица, дворник.

Принятые на постоянную ра
боту обеспечиваются жилой пло
щадью.

Проживающие в Томске обес
печиваются бесплатным проездом 
к месту работы и обратно в слу
жебных ав гобусах.

Обращаться; г. Томск. улица 
Чунская. 23, отпел кадров тпестя 
№ 97, телефон 57-74. 3 — 3

Томской гостинице срочно тре
буются: дворник, кочегар и де
журные по этажу.

Обращаться: г. Томск, бывший 
Коммунистический проспект. 6.

.т 3 - 2

Заводу «Сибэлектромотор» 
срочно требуются: грузчики, ква
лифицированные слесари-инстру
ментальщики, инженеры: механи
ки, электромеханики, конструкто
ры и экономисты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. 3 — 2

Гр-н Кусков Владимир Про- 
копьевич, проживающий в г. Том
ске, улица Крымская, 86, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Кусковой Лилией 
Ивановной, проживающей в 
г. Томске, Московский тракт, 
109. кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка быв
шего Кировского района г. Том
ска.

Гр-н Зюзин Михаил Николае
вич. проживающий в г. Томске, 
улица Рабочая, 5, кв. 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Зюзиной Надеждой Гри. 
горьевной, прож;ивающей в г. Том. 
ске, улица (Советская, 108, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка быв
шего Кировского района г. Том. 
ска.

V

Адрес редакции: гор. Томск, просп, нм. Ленина, 13. телефоны: редактора 37-37, запщетителя редактора — 51-75, ответ, секретаря -  31-19, секретариата 4 2 ^  отделов; паотийпой жизни * -  37-77 в 42-44 ппопягаппы — 47-45 
вузов, школ и культуры -  42-46, сельекого хозяйства -  37 39. промышленно и, -  37-75.^ отделу 37.% f^ ^ т е ^ о ^ ф я с и и  о7  «^«^'̂ "ь^Гом -  з Г з З  бухгалтерии и отдела о б " н н й  -

K30210Q г ,  Томск, тип. №  2 облполиграфнздата. Тираж 82.000. Заказ №  3183

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


